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Истринские Вести

ЕЩЁ НЕДАВНО НА ЭТОМ ПРЕДПРИЯТИИ БЫЛ 
ЗАПРЕДЕЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ СЕКРЕТНОСТИ. 
СЕГОДНЯ ДВЕРИ «ЭНЕРГОМАША» 
ГОСТЕПРИИМНО ОТКРЫТЫ И ДЛЯ ПРЕССЫ, 
И ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ И СТУДЕНТОВ, И ДЛЯ 
ИНОСТРАННЫХ ПАРТНЁРОВ.
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В ИСТРИНСКОМ ПРОФКОЛЛЕДЖЕ ПРОШЕЛ 
ФИНАЛ ТРЕТЬЕГО РАЙОННОГО КОНКУРСА 
«ЛУЧШИЙ ВОСПИТАТЕЛЬ ГОДА». КАЖДАЯ 
КОНКУРСАНТКА ОКАЗАЛАСЬ   ОДАРЕННОЙ 
ЛИЧНОСТЬЮ И ТАЛАНТЛИВЫМ ПЕДАГОГОМ.
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ПРИБЛИЖАЕТСЯ ГЛАВНЫЙ ХРИСТИАНСКИЙ 
ПРАЗДНИК – СВЕТЛАЯ ПАСХА.  ИЗДАВНА 
НА РУСИ К ЭТОМУ ДНЮ ОТНОСИЛИСЬ С 
ОСОБЫМ ТРЕПЕТОМ, ВЕДЬ СЛОВА «ХРИСТОС 
ВОСКРЕСЕ» ОЛИЦЕТВОРЯЮТ СУТЬ 
ПРАВОСЛАВНОЙ ВЕРЫ.  
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ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ
на второе полугодие 2012 годана второе полугодие 2012 года

Работа в службе «03» - не из 
легких. Наверное, поэтому 
здесь не бывает случайных 
людей, «приживаются» 
только те, кто по-настоящему 
предан этой профессии, 
своему призванию.

Д
ве «Газели», оснащенные 
современной реанимаци-
онной аппаратурой, необ-

ходимой для перевозки тяже-
лых больных и новорожденных, 
в Дедовске появились недавно. 
Теперь в распоряжении врачей 
есть мониторы контроля артери-
ального давления, пульса, гемоди-
намики пациента, аппараты ис-
кусственной вентиляции легких 
и ингаляционного наркоза (для 
санации полости рта во время 
реанимационных мероприятий), 
современные дефибрилляторы, 
реанимационные укладки, удоб-
ные носилки, кресла для пере-
возки травмированных больных, 
кислородные баллоны. Что не-
маловажно – новые реанимоби-
ли довольно высокие, и это дает 
возможность бригадам работать 
в более комфортных условиях.

В двухэтажном здании дедов-
ской подстанции «Скорой помо-
щи» просторно и уютно, немно-
го шумно. Кто-то из сотрудников 
вернулся с вызова, другие, соби-
раясь уезжать, готовят «уклад-
ку» (так медики называют чемо-
данчик с лекарствами). Все время 
слышно голос диспетчера: зво-
нят часто, порой на все три те-
лефона одновременно. О по-
ступивших вызовах дежурные 
бригады узнают по переговорно-
му устройству, установленному в 
комнатах отдыха медицинского 
персонала. Здесь врачи пьют чай 
и отдыхают.

Галина Субботина за диспет-
черским пультом уже много лет. 
Труд тяжелый, нервный, практи-
чески без отдыха во время сме-
ны. От того, насколько грамотно 
и быстро принята заявка, зави-
сит оперативность оказания по-
мощи попавшему в беду чело-
веку. Выручают опыт и большая 
выдержка. Кстати, когда на пульт 
поступает сразу несколько звон-
ков, очередность выезда машин 
также определяет диспетчер. 
Ответственность огромная.

- Сами понимаете, с теми, кто 
вызывает «Скорую», порой быва-
ет очень сложно разговаривать. 
У нас компьютеризированная си-
стема приема звонков – необхо-
димо записать точный адрес, фа-
милию, возраст, на что уходят 
минута-две. А люди, и без того 
взволнованные, иногда начина-
ют нервничать, грубить, кричать. 
Мы не вступаем в полемику, ста-

раемся успокоить, объяснить. Для 
нас главное – записать правиль-
ные данные и оперативно вые-
хать на место, – говорит Галина 
Федоровна.

Больше всего звонков на дис-
петчерский пульт поступает в вы-
ходные. Как рассказал нам заве-
дующий Дедовской подстанцией 
Андрей Шмаков, больше двадца-
ти лет оттрубивший здесь стар-
шим врачом смены, пик вызовов 
приходится на период с вечера 
пятницы и до утра понедельника. 
Также бич «Скорой» – затяжные 
праздники, когда страна отдыха-
ет по нескольку дней. Диагнозы 
разные – всё зависит от сезона. 
Например, зимой больше вирусно-
инфекционных заболеваний, а 
также случаев уличного травма-
тизма и дорожно-транспортных 
происшествий. Весной и осенью, 
когда идет посевная или уборка 
урожая, резко увеличивается ко-
личество инфарктов и инсультов. 
А вот сердечно-сосудистых забо-
леваний всегда много, независи-
мо от времени года.

Есть, по словам врачей, и по-
ложительная динамика: в го-
роде в последние полгода сни-
жается число пострадавших в 
криминальных уличных разбор-
ках, которыми Дедовск всегда 
«славился».

– Если говорить об общем коли-
честве обращений, то оно, к сожа-
лению, растет день ото дня, – рас-
сказывает Андрей Геннадьевич. 
– Прежде мы принимали в сред-
нем пятьдесят вызовов в сут-
ки, а сейчас – около семидесяти. 
Однако на деле оказывается, что 
лишь 30% из них продиктованы 
экстренными обстоятельствами, 
остальные вызовы – неоправдан-
ные. Связано это с тем, что горо-

жане, в большей степени пожи-
лые люди и люди с хроническими 
заболеваниями, все чаще предпо-
читают вызывать неотложку, не-
жели стоять в очереди к участко-
вому врачу. Что ж, действительно, 
очень удобно: бригада не толь-
ко оперативно приезжает на дом, 
ставит предварительный диагноз 
и назначает лечение, но и, если 
нужно, проводит диагностику, 
например, делает кардиограмму 
или берет анализ крови на сахар.

Из-за возросшей нагрузки со-
трудники «Скорой» трудятся «на 
износ». В Дедовской подстанции 
ежесуточно дежурят три бригады 
и три машины, которых недоста-
точно. Еще одна карета находит-
ся на посту в Снегирях, где один 
фельдшер обслуживает сразу не-
сколько населенных пунктов: 
Снегири, Манихино, Ивановское, 
Павловское и др.

Совсем недавно, в одно из вос-
кресений, на Снегиревском участ-
ке было зарегистрировано 28 вы-
зовов. Получается, что «Скорая» 
выезжала чаще, чем один раз в 
час. По мнению Андрея Шмакова, 
это намного выше нагрузки, ска-
жем, московской «Скорой», хотя 
считается, что столичные опе-
ративные бригады работают без 
устали.

Как рассказывают дедовские 
сотрудники «Неотложки», ино-
гда бывает, что одна бригада по-
лучает подряд шесть – восемь 
заявок, и с одного выезда, не за-
езжая на подстанцию, сразу едет 
на другой. 

– Персонала, в особенно-
сти врачей, очень не хватает. 
Положено, чтобы в каждой брига-
де было по два фельдшера и одно-
му врачу, но нам удается полно-
стью укомплектовать только одну 

бригаду из трех. Реагировать 
мы обязаны на все звонки, даже 
если есть явно не существенные. 
Наличие у человека медицин-
ского страхового полиса, пропи-
ски и гражданства также не име-
ют значения, – говорит Андрей 
Шмаков.

Сам заведующий Дедовской под-
станцией вынужден совмещать 
основную должность с должно-
стью старшего врача, и выезжать 
на вызовы, а сотрудники берут по 
1,5 ставки. Усугубляет ситуацию 
невысокая зарплата, из-за которой 
многие врачи уходят работать в 
Москву, где труд «Скорой» оплачи-
вается значительно выше.

Но, несмотря на все трудности, 
в адрес дедовского коллектива 
«Скорой» поступают только хоро-
шие отзывы от пациентов, ценя-
щих, в первую очередь, квалифици-
рованность и  доброе отношение.

Старший фельдшер Татьяна 
Чаткина работает в Дедовской под-
станции пять лет и пока уходить не 
собирается:

– Я очень люблю свою работу 
– она благородная, интересная и 
динамичная: каждый следующий 
вызов не похож на предыдущий. 
Хочется, конечно, чтобы наш труд 
оплачивался по достоинству, тогда 
никто и уходить не будет, а будут 
работать в родном городе…

Пообщаться толком нам с 
Татьяной не удается: поступает ко-
манда ехать на очередной вызов. 
Девушка складывает необходимые 
медикаменты в «укладку», которая 
весит, кстати, больше восьми кило-
граммов, по привычке с легкостью 
берет ее в руки, и бригада садится в 
новую машину «Скорой помощи».

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

ВРАЧИ СПЕШАТ НА ПОМОЩЬ
Дедовск получил две новые кареты «Скорой помощи»

ИНФОРМАЦИЯ

Бесплатные автобусы…

…будут курсировать в дни массовых 
посещений кладбищ на Пасху и 
Красную горку.  Добраться до Нового 
кладбища в Истре можно будет 
от станции, от которой автобусы 
отправятся в 9.55, 10.35, 11.20 и 12.00. 

От остановки улица Босова автобусы уй-
дут в 10.40 и 12.05, а от площади Урицкого — 
в 10.00, 10.43, 11.25 и 12.08. Обратные рейсы 
от Нового кладбища до станции Истра про-
следуют в 10.15, 10.58, в 11.40 и в 12.23. 

От Дедовского Дома культуры через желез-
нодорожную станцию автобусы будут следо-
вать до кладбища в деревне Садки и обратно 
с 9.00 до 15.00 с интервалом в 25 минут.

В Букаревском поселении до кладбищ в 
деревнях Брыково и Филатово можно бу-
дет доехать на рейсовых автобусах,  курси-
рующих по расписанию, но в эти дни тоже 
бесплатных.

В Ядроминском поселении бесплатные 
автобусы будут отправляться от площади 
в поселке Курсаково и доезжать до кладби-
ща в поселке Хуторки, а также от станции 
Румянцево до кладбища в деревне Савельево. 
С 9.00 до 11.30 проследуют три рейса.

Из поселка Снегири до кладбища в дерев-
не Садки можно будет добраться на рейсо-
вых автобусах по обычному  расписанию. 
Автобусы будут отправляться каждый час.

Елена СОЛДАТОВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Сделаем город красивым !

Весной в Истре и Истринском районе 
проходит традиционный конкурс 
«Лучший двор». Его итоги будут 
подведены 21 апреля. 

Конкурс проводится ежегодно, и при-
нимают участие в нем довольно много лю-
дей, простых истринцев. Облагораживая 
придомовые территории, люди не толь-
ко улучшают условия жизни и поднима-
ют себе настроение – их труды могут быть 
по достоинству оценены комитетом по 
жилищно-коммунальному хозяйству. 

Несмотря на переменчивость погоды, 
слякоть и гололед, многие жители уже на-
чали украшать свои дворы. Желаем активи-
стам удачи.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА
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В Истринском 
профессиональном колледже 
29 марта состоялась 
объектовая тренировка 
заместителей руководителей 
образовательных учреждений 
Московской области, 
отвечающих за безопасность. 
В ходе тренировочных 
занятий была проведена 
учебная эвакуация учащихся 
и сотрудников профколледжа 
– «в связи с угрозой 
террористического акта».

С
овременная жизнь полна 
негатива. И разгул терро-
ризма – вовсе не пугающая 

сказка, а, к сожалению, жестокая 
реальность. Вспомним теракт на 
Дубровке, «Норд-Ост» в октябре 
2002-го, взрывы на рок-фестивале 
«Крылья» в Тушино в августе 2003-
го, взрыв в подземном переходе ме-
тро «Пушкинская» в августе 2005-
го… 

Объектовые тренировки прово-
дятся для того, чтобы подготовить 
людей к действиям в условиях воз-
можного террористического акта, 
обеспечить согласованность дей-
ствий силовых структур, сотруд-
ников администрации, руковод-
ства учебного заведения, педагогов 
и учащихся. 

На тренировку в Истринский 
профколледж прибыли предста-
вители 150 различных учебных 
заведений – заместители дирек-
торов по безопасности со всей 
Московской области. Вела уче-
ние директор ГБОУ СПО ИПК 
Московской области Татьяна 
Гришина. Открыл мероприятие 
главный специалист отдела обеспе-
чения безопасности образователь-
ных учреждений Министерства 
образования Московской области 
Олег Миронов, который подчер-
кнул, что проводимая тренировка 
максимально приближена к реаль-
ной жизни.

Заместитель главы администра-
ции Истринского района Ирина 
Юлынцева продемонстрирова-
ла гостям уровень защищенности 
образовательных учреждений на-
шего района от актов терроризма. 
Ирина Борисовна рассказала, что 

в районе уже несколько лет под-
ряд проводятся ежемесячные объ-
ектовые тренировки. Дети и персо-
нал тренируются эвакуироваться, 
учатся правильно вести себя при 
пожарах, при угрозе террористи-
ческих актов и т. д. 

Гости внимательно слушали до-
клад старшего инспектора опера-
тивного направления МВД России 
по Истринскому району, майо-
ра милиции Юлии Щербаковой о 
взаимодействии образовательных 
учреждений и МВД, выступление 
заместителя начальника управле-
ния здравоохранения администра-
ции Истринского района Валерия 
Литвинова – о первой медпомо-
щи пострадавшим во время тер-
рористического акта. Заместитель 
начальника ОНД по Истринскому 
району Алексей Куликов расска-
зал о способах эвакуации при по-
жарах, раскрыв слушателям ста-
тистику ущерба. Так, в 2011 году 
на территории России произошло 
168 205 пожаров, в которых погиб-
ло 11 962 человека, в том числе 492 
ребенка. Над этими цифрами сто-
ит задуматься. 

Участникам объектовой тре-
нировки был представлен видео-
фильм, подготовленный сотрудни-
ками 2-го отделения 10 МРО УФСБ 
по Москве и Московской области. 
Авторы видеоролика рассказали о 
различных видах терактов, о том, 

как гражданам следует вести себя 
при их возникновении, при обна-
ружении взрывчатых устройств, 
захвате заложников, об оказании 
первой медицинской помощи по-
страдавшим. Также участники тре-
нировки имели возможность озна-
комиться с продукцией завода 
«Бриз-Кама» (г. Владимир) – сред-
ствами индивидуальной защиты. 

Для школ и других учебных за-
ведений московские разработчи-
ки спроектировали комплексную 
систему «Безопасная школа», в ко-
торую включены лучшие иннова-
ционные разработки в сфере без-
опасности. Некоторыми из этих 
разработок оснащены помеще-
ния Истринского профессиональ-
ного колледжа: его сотрудники с 
гордостью продемонстрировали 
гостям трехштанговые турнике-
ты на входе колледжа, ограждение, 
оснащенное системой «антипани-
ка» (с возможностью мгновенной 
организации открытого прохода), 
автоматические двери, быстро и 
удобно раскрывающиеся в момент 
экстренной эвакуации. 

Затем под руководством заме-
стителя директора по безопас-
ности ИПК Сергея Леденева и де-
журного администратора Петра 
Азарова была проведена трени-
ровочная эвакуация – после того, 
как в коридоре первого этажа 
был обнаружен «предмет, похо-

жий на взрывное устройство». Из 
здания колледжа были эвакуиро-
ваны не только участники трени-
ровки, но и все сотрудники и уча-
щиеся ИПК. По громкой связи 
людей оповестили о срочной эва-
куации, здание ИПК было полно-
стью обесточено. «Эвакуируемые» 
организованно покинули здание 
колледжа и построились на спор-
тивном поле за колледжем в ожи-
дании приезда служб безопас-
ности. Через несколько минут к 
главному входу прибыли работ-
ники скорой помощи, следова-
тель, оперуполномоченный, кри-
миналист и кинолог с собакой. 
На первом этаже здания ИПК со-
бака обнаружила муляж взрывно-
го устройства. Сапер обезопасил 
предмет, накрыв его устройством 
типа «фонтан». После этого про-
звучал отбой тревоги, студен-
ты и сотрудники ИПК снова при-
ступили к занятиям, а участники 
тренировки прошли в актовый 
зал для подведения итогов.

В финальной части меропри-
ятия состоялся круглый стол, за 
которым участники трениров-
ки подвели его итоги и обменя-
лись мнениями. Гости выразили 
благодарность коллективу кол-
леджа за хорошую организацию 
мероприятия.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,  
фото автора

ПРАКТИКА

«УЧЕБНАЯ» ТРЕВОГА

Кроме того, в связи с весен-
ней распутицей и движением 

грунта, в соответствии с по-
становлением губернатора 

МО  на Волоколамском шоссе 
введено временное ограниче-
ние движения большегрузно-
го автотранспорта: ограни-
чение допустимой нагрузки 
на ось от четырех до шести 
тонн. «Эти ограничения вво-
дятся каждую весну,  когда 
существует вероятность раз-
рушение дорожного полотна 
под весом грузовиков, — го-
ворит председатель район-
ного комитета дорожного хо-
зяйства, транспорта и связи 
Александр Подколзин, —  в 
это время происходит движе-
ние грунта, и дорога стано-
вится нестабильной». 

Одновременно с этими рабо-
тами подрядные организациии 
проводят санитарную выруб-
ка больных и старых деревьев 
вдоль шоссе. 

Елена СОЛДАТОВА

ПАМЯТЬ

Бухенвальдский набат

Международный день освобождения 
узников фашистских концлагерей – 
памятная дата, отмечаемая ежегодно 
11 апреля. В этот день в 1945 году 
узники лагеря Бухенвальд подняли 
интернациональное восстание против 
гитлеровцев и вышли на свободу. 

В минувшую среду на мемориальном 
комплексе на Поклонной горе состоялось 
областное мероприятие, приуроченное 
к этой памятной дате и подготовленное 
Министерством социальной защиты насе-
ления Московской области. У памятника 
«Трагедия народов» собрались представите-
ли областной общественной организации, 
объединяющей бывших малолетних узни-
ков фашизма, их дети и внуки. Делегация 
из девяти жителей Истринского района, 
бывших узников концентрационных ла-
герей, приняла участие в митинге памяти 
жертв фашизма. Истринцы возложили цве-
ты к памятнику погибшим в гитлеровских 
концлагерях.

В годы войны на территориях, оккупиро-
ванных гитлеровцами, содержалось в кон-
цлагерях, лагерях смерти, тюрьмах 18 мил-
лионов человек. Более 11 миллионов были 
уничтожены. Среди погибших – 5 милли-
онов граждан СССР. Каждый пятый узник 
был ребёнком.

На сегодняшний день в Истринском рай-
оне проживает 407 человек, бывших не-
совершеннолетних узников гитлеровских 
концлагерей. 

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

СМОТР

РАЗВОД ПО-
ПОЛИЦЕЙСКИ

11 апреля возле ЦД «Мир» состоялся 
открытый общегородской строевой 
смотр и развод полицейских нарядов, 
заступающих на службу по охране 
общественного порядка. 

В смотре приняли участие сотрудни-
ки ППСП (патрульно-постовая служба по-
лиции), ОУУП и ПДН (отдел участковых 
уполномоченных полиции и инспекция по 
делам несовершеннолетних), ОВО (вневе-
домственная охрана), ОГИБДД.  

Развод провел заместитель начальни-
ка полиции истринского ОМВД майор по-
лиции Олег Решетников. Он рассказал по-
лицейским об оперативной обстановке в 
Истринском районе и Московской обла-
сти, о проводимых профилактических ме-
роприятиях, а также довел до своих сотруд-
ников информацию о лицах, находящихся 
в розыске.

Соб. инф.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Сделаем город 
красивым !

Весной в Истре и Истринском районе 
проходит традиционный конкурс 
«Лучший двор». Его итоги будут 
подведены 21 апреля. 

Конкурс проводится ежегодно, и при-
нимает участие в нем довольно много лю-
дей, простых истринцев. Облагораживая 
придомовые территории, люди не толь-
ко улучшают условия жизни и поднима-
ют себе настроение – их труды могут быть 
по достоинству оценены комитетом по 
жилищно-коммунальному хозяйству. 

Несмотря на переменчивость погоды, 
слякоть и гололед, многие жители уже на-
чали украшать свои дворы. Желаем активи-
стам удачи.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

СПОРТ

На пути 
к Олимпийским играм
Во второй половине марта в 
Черногории проходил Зимний 
Европейский Кубок по длинным 
метаниям. На них спортсмен из 
Дедовска Валерий Иордан занял 
третье место в своей возрастной 
группе. 

Валерий привёз с этих соревнова-
ний две медали. Бронзовую – за то, 
что метнул снаряд чуть дальше 75 ме-
тров, и серебряную – за командный 
результат. 

В настоящее время Валерий го-
товится к главным для него стар-
там предстоящего летнего сезона 
– чемпионату России. По его ито-
гам станет ясно, будет ли истрин-
ский спортсмен принимать участие в 
чемпионате Европы и Олимпийских 
играх в Лондоне. 

Успешных стартов тебе, Валерий!
Артур ЮСУПОВ

БЕЗОПАСНОСТЬ

За порядок на дороге
Продолжается ямочный ремонт Волоколамского 
шоссе. Причем в первую очередь заделываются те ямы, 
которые могут повлиять на безопасность движения 
автотранспорта. Напомним, по существующим 
нормативам яма не должна быть более 60 сантиметров в 
длину, 15 в ширину и 5 сантиметров в глубину.
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Награда 
Саши Иноземцевой

28 марта в Химках состоялся открытый 
зональный конкурс сольного 
исполнения на народных инструментах 
среди учащихся музыкальных школ 
Московской области, на котором наша 
юная землячка Александра Иноземцева 
завоевала второе место. 

Юная Саша уже не первый раз участвует в по-
добных мероприятиях, и награда эта – отнюдь 
не единственная в ее весьма внушительной 
коллекции. Мы неоднократно писали об этой 
талантливой девочке, которая, помимо музы-
ки, активно занимается спортом, в частности, 
маунтинбайком в направлении кросс-кантри 
(гонки на велосипедах по пересеченной мест-
ности – прим.автора), где также завоёвывала 
призовые места. Поздравляем Сашеньку с но-
вой победой и желаем ей дальнейших успехов 
на спортивном и творческом поприщах.

Анастасия  ИЛЬИЧЁВА

ДЗЮДО

Чистая победа

7 апреля во дворце спорта ДЮСШ 
№114 «Рекорд» Зеленограда проходило 
первенство России по дзюдо среди детей 
и подростков до 18 лет – инвалидов по 
слуху. 

В турнире участвовали спортсмены из 
Татарстана, Башкирии, Дагестана, Тувы, Ханты-
Мансийска, Челябинска, Магнитогорска, 
Нижнего Новгорода, Кирова и других регионов. 
Город Истру представляли четверо борцов.

Все наши спортсмены заняли призовые ме-
ста. Сергей Корольков (до 60 кг) и Теймур 
Кузьмин (до 73 кг) стали бронзовыми призё-
рами России. С заслуженным серебром верну-
лись домой Александр Одинцов (до 73 кг) и сре-
ди девушек Мария Латышева (до 44 кг). 

 Благодарим директора школы-интерната 
Сергея Куликова за оказанную помощь в подго-
товке этих соревнований.

Ханлар ГАСЫМОВ

Приближается великий 
и светлый православный 
праздник – Пасха. 
Издавна на Руси к этому 
дню относились люди с 
особым трепетом, ведь 
слова «Христос Воскресе» 
олицетворяют суть 
православной религии. 

К
аждый год перед Пасхой 
традиционно «взлетают» 
цены на пасхальные про-

дукты, и, в первую очередь, ку-
риные яйца. Пройдя по основ-
ным магазинам Истры, мы 
решили составить примерную 
стоимость так называемой «пас-
хальной продуктовой корзины».

Итак, еще в начале прошлой 
недели можно было заметить, 
что цена на яйца поднялась ми-
нимум на 20 рублей, и на дан-
ный момент составляет при-
мерно 58-70 рублей за десяток. С 
чем это связано, поставщики не 
признаются, а продавцы в мага-
зинах лишь задумчиво пожима-
ют плечами, отвечая: «Так Пасха 
же, каждый год так». Надежда 
остается лишь на то, что после 
праздника цены вернутся на 
обычный уровень.

Краска. Раньше яйца краси-
ли отваром луковой шелухи, 
создавая замысловатые узоры 
на скорлупе с помощью ниток, 
которыми обматывали яйцо. 
Затем его опускали в красящий 
состав. 

Сегодня на полках магази-
нов в изобилии продаются кра-
сители всех цветов и оттенков, 
различные веселые наклейки, 
причем не только с пасхальной 
тематикой, но и с персонажами 
мультфильмов и т.д. В общем, 

каждый может выбрать именно 
то, что ему по душе. И стоит со-
всем не дорого – от 5-ти до 50-
ти рублей за комплект.

Многие люди обязательно 
освящают вместе с яйцами так 
называемую «сырную Пасху», 
т.е. обычный творог. Но на тво-
рог цена перед праздником 
практически не поднимается, 
а примерная стоимость 1кг со-
ставляет от 60-ти до 90 рублей. 
Хотя значительная часть лю-
дей кладет под кулич совсем не-
много этого продукта, поэтому 
всякий желающий может при-
обрести небольшой брикет тво-
рожной массы стоимостью 38-
50 рублей.

Также многие освящают на 
Пасху церковное вино «Кагор», 

стоимость которого в среднем 
варьируется от 100 рублей. 

И, конечно же, главный атри-
бут праздника – пасхальный 
кулич. Его можно испечь само-
стоятельно или купить в мага-
зине, благо выбор огромен. Есть 
на прилавках и совсем малень-
кие изделия стоимостью от 45-
ти рублей, и средние, и боль-
шие, ценой в среднем от 65  до 
150 рублей. Тут уж каждый вы-
бирает по вкусу и содержимому 
кошелька. 

Для тех же, кто предпочита-
ет печь кулич самостоятельно, 
есть огромное количество не-
сложных рецептов, которые в 
изобилии можно найти как в 
интернете, так и в различных 
журналах. 

Предлагаем вашему вниманию 
один из самых простых рецеп-
тов пасхального кулича. С вече-
ра замесите тесто из двух стака-
нов молока, 30 грамм дрожжей и 
550 грамм муки. На следующий 
день тесто хорошенько взбейте 
и внесите следующие ингреди-
енты: 1 чайная ложка соли, 100 
грамм сливочного масла, 1/2 
стакана сахара, 10 грамм шаф-
рана или несколько зерен кар-
дамона, 5 сырых желтков. Всю 
массу  хорошо взбивайте, за-
тем влейте взбитых до плотной 
пены белков и добавьте осталь-
ную муку (всего около 1 кило-
грамма). Выпекайте обычным 
способом. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото из сети Интернет

ПРАЗДНИК

ПАСХАЛЬНАЯ КОРЗИНА ДОРОЖАЕТ

ЛЫЖНЯ

Дружественная связь

В начале апреля недалеко от 
подмосковного Дмитрова, близ 
деревни Габово состоялась 
юбилейная, десятая по счету, лыжня 
под названием «Прощание со снегом 
– 2012», в которой принимали 
участие представители Истринского 
отделения Союза инвалидов 
«Чернобыль». 

На этот спортивный праздник их при-
гласил воин-интернационалист, руко-
водитель Московской областной обще-
ственной организации инвалидов войны 
в Афганистане Сергей Круглян, который 
на протяжении нескольких лет участвует 
в этой лыжной гонке. 

Вот как прокомментировал событие 
председатель Истринского отделения 
Союза инвалидов «Чернобыль» Александр 
Шабуткин:

– Мы не только встретились с нашими 
товарищами из общественной организа-
ции инвалидов войны в Афганистане, с 
которыми тесно общаемся уже несколь-
ко лет, но и насладились отличной лыж-
ней, великолепными окрестностями 
Дмитровского района и чистым мороз-
ным воздухом. Для человека, имеющего 
инвалидность, одолеть пятидесятикило-
метровую трассу – значит доказать, что 
серьезные нагрузки ему по плечу. Я, к со-
жалению, не встал на лыжи в этом году, 
но в следующем году обязательно это 
сделаю.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ПРОИСШЕСТВИЕ

Cлучай на рыбалке

Жители села Онуфриево не оставили в 
беде заблудившегося рыбака.

Истринец Виктор Георгиевич Белихин - за-
ядлый рыбак, в последнее время ездит на 
Тростенское озеро – водоем большой и чи-
стый, воздух свежий, улов солидный. 78-летний 
пенсионер получает здесь заряд бодрости и 
здоровья.

– А неделю назад во время рыбалки случи-
лось непредвиденное, – рассказывает его су-
пруга Валентина Георгиевна. – Муж так увлекся 
ловом, что не заметил, как стемнело. В потем-
ках не смог выйти на тропу, которая ведет к 
автобусной остановке в деревне Онуфриево. 
Заблудился и ушел далеко вдоль берега. К сча-
стью, недалеко от озера живет его друг, Валерий 
Карев, с ним муж и связался по мобильному те-
лефону. Валерий Петрович организовал поиски, 
подключив к ним соседей – Юрия Бондаренко с 
сыном Александром и Вячеслава Бурукина. 

На снегоходах, ночью, в сильный ветер,  они 
поехали спасать попавшего в беду человека. А в 
это время супруга Карева –  Светлана по теле-
фону успокаивала и обнадеживала меня, гово-
рила, что все будет в порядке. Искали Виктора 
Георгиевича часа три. Слава богу, замерзнуть он 
за это время не успел. Мы благодарны пришед-
шим на помощь онуфриевцам – ведь их беско-
рыстный поступок можно назвать настоящим 
подвигом. Желаем всем здоровья и успехов в 
жизни.

Случившееся досадное происшествие не от-
било у Виктора Георгиевича желание удить 
рыбу. Недавно он опять был на озере и ловил 
окуней.

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА

Образцовая хореографическая 
студия «Родник» привезла высокую 
награду с проходившего в Реутове 
II открытого фестиваля-конкурса 
хореографического искусства 
«Танцевальный калейдоскоп». 

В конкурсе участвовали коллективы из 
восемнадцати городов Подмосковья, из 
Москвы, а также из Рязани. Всего на фе-
стивальной сцене было показано более 160 
творческих номеров.

Дедовчане боролись за честь района в 
двух возрастных группах, вынеся на суд 
строгого жюри и зрителей четыре по-
становки. В старшей группе наши земля-
ки стали лауреатами I степени: их номе-
ра «Блуждающие души» и «Веселые ребята» 

были признаны лучшими среди других 
восьмидесяти номеров в номинации 
«Эстрадный танец». 

Прекрасная работа постановщика и худо-
жественного руководителя студии «Родник» 
Дмитрия Романа была высоко оценена жюри: 
председатель лично его поздравил, отме-
тив, что давно не видел такого достойного 
исполнения.

К слову сказать, все постановки Дмитрия 
Романа (а это не только номера студии 
«Родник», но и новогодние представления, и 
различные другие праздничные мероприя-
тия, проходящие в Доме культуры Дедовска) 
всегда отличаются незаурядностью, высоким 
уровнем подготовки и поэтому очень люби-
мы зрителями.

Елизавета МАКЕЕВА

ФЕСТИВАЛЬ

«Блуждающих душ» приняли с восторгом
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В минувшем году этот 
праздник был посвящен 
полувековому юбилею 
полёта человека в 
космос. Кстати, к 
«гагаринскому старту» 
имели непосредственное 
отношение и наши 
истринские предприятия 
– ОАО «НИИЭМ» и ЗАО 
«Новатор».

К
ак нам сообщил пред-
ставитель ОАО «НИИЭМ» 
Михаил Туманов, в ны-

нешнем году космическо-
му празднику предшествова-
ло важное событие: завершил 
цикл работы в космическом 
пространстве советский метео-
спутник «Метеор 1-1». На около-
земную орбиту высотой 650 ки-
лометров он был выведен ровно 
43 года назад – в 1969 году. 

Как пояснил Михаил 
Туманов, «Метеор 1-1» был пер-
вым полноценным спутником в 
серии космических аппаратов 
«Метеор-1». Он транслировал на 
Землю температурные данные 
и снимки, сделанные в види-
мом и инфракрасном диапазо-

нах. Информация со спутни-
ка поступала в Гидрометцентр, 
а также передавалась метео-
рологическим службам дру-
гих стран. Кстати, последний 
спутник в этой серии, двадцать 

седьмой по счету,  был запущен 
5 апреля 1977 года.

ПЕРВЫЙ – «МЕТЕОР»
В 1975 году советские кон-

структоры (в том числе – кол-
лективы нынешних ОАО 
«НИИЭМ» и ЗАО «Новатор») 
приступили к испытаниям бо-
лее совершенной системы кос-
мических метеонаблюдений, 
спутников второго поколения 
«Метеор -2». Было построено и 
запущено в космос 20 новей-
ших (по тем временам) аппара-
тов. Последний спутник серии 
«Метеор-2» занял свое место на 
околоземной орбите 31 августа 
1993 года.

Однако время шло, космиче-
ская наука быстро развивалась. 
На смену метеоспутникам вто-
рого поколения пришли кос-
мические аппараты «третьей 
волны». Разрабатывали и стро-
или их у нас в Истре. По сло-
вам Михаила Туманова, метео-
спутники третьей серии имели 
более высокую точность ори-
ентации в космическом про-
странстве, мощную и надёжную 
энергетику, лучший информа-

ционный комплекс и увеличен-
ный срок службы.

Первый успешный запуск КА 
третьей серии был осуществлен 
24 октября 1985. Последний – в 
2001 году, когда на космиче-

скую орбиту был выведен уни-
фицированный космический 
аппарат «Метеор-3М». 

– С его запуском завершился 
длительный период разработ-
ки и эксплуатации специализи-
рованных метеорологических 
спутников с широким набором 
бортовых измерительных при-
боров, предназначенных для 
регулярных измерений пара-
метров атмосферы и подсти-
лающей поверхности Земли, – 
говорит Михаил Туманов. – Но 
время неумолимо идет вперёд, 
мы продолжаем работать. В на-
стоящее время коллектив ОАО 
«НИИЭМ» активно участвует в 
создании космических аппара-
тов будущего. Первым в этой се-
рии стал гидрометеорологиче-
ский спутник «Метеор-М» № 1. 
На околоземной орбите он поя-
вился 17 сентября 2009 года. 

Михаил Туманов расска-
зывает, что этот аппарат соз-
дан по заданию Роскосмоса и 
Росгидромета в ФГУП «НПП 
ВНИИЭМ» (г. Москва) – как эле-
мент космического комплекса 
гидрометеорологического и оке-
анографического обеспечения 
«Метеор-ЗМ». Как и его старшие 
собратья, «Метеор-ЗМ» выпол-
няет вполне мирные функции: 
транслирует на землю инфор-
мацию, необходимую метеоро-
логам, контролирует состояние 
озонового слоя и радиацион-

ную обстановку в околоземном 
космическом пространстве, 
осуществляет мониторинг мор-
ской поверхности и ледовой об-
становки. Например, два года 
назад с его помощью ученые 
следили за распространением 
пылевого облака, возникшего в 
результате извержения вулкана 
Эйяфьятлайокудль в Исландии. 
Прием и обработку спутнико-
вой информации обеспечивают 
Научный центр оперативного 
мониторинга Земли (НЦ-ОМЗ) 
и Государственное учрежде-
ние «Научно-исследовательский 
центр космической гидромете-
орологии «Планета» (ГУ «НИЦ 
«Планета»). 

КОРПОРАТИВНЫЙ 
ВАРИАНТ

– Надо отметить, – продол-
жает рассказ Михаил Туманов, 
– что ОАО «НИИЭМ»  и сегод-
ня остается одним из ключе-
вых предприятий по созданию 
космической техники. Недавно 
в соответствии с Указом 
Президента РФ в рамках струк-
турных преобразований в кос-
мической отрасли по созданию 
крупных интегрированных 
структур ОАО «НИИЭМ» был вве-
ден в состав ОАО «Корпорация 
«ВНИИЭМ». Вместе с коллега-
ми по космическому цеху мы 
активно участвуем в созда-
нии комплекса «Канопус-В». 

Комплекс предназначен для 
оперативного мониторинга 
чрезвычайных ситуаций тех-
ногенного и природного ха-
рактера. Также ОАО «НИИЭМ» 
принимает участие в созда-
нии белорусского космическо-
го комплекса дистанционного 
зондирования Земли, научно-
исследовательского косми-
ческого аппарата «Михайло 
Ломоносов», предназначенного 
для исследования космических 
лучей и процессов, происходя-
щих в верхних слоях атмосфе-
ры Земли и во Вселенной. 

 НЕ ТОЛЬКО 
КОСМОНАВТИКА

– Впрочем, космическая ин-
дустрия – лишь одно направле-
ние деятельности нашего пред-
приятия, – говорит Михаил 
Туманов. – Есть у нас и со-
вершенно «земные» проекты. 
Например, мы разрабатываем  и 
производим уникальные элек-
трические машины и источни-
ки питания для морского флота, 
ракетной и космической техни-
ки, прецизионные электропри-
воды для космической техни-
ки и станков с ЧПУ, генераторы 
– для передвижных дизельных 
и газотурбинных электростан-
ций мощностью до 300 кВт...

Сделав небольшую паузу, 
Михаил Туманов с гордостью 
назвал ещё одно направление 

деятельности, в котором ОАО 
«НИИЭМ» традиционно сильно: 
преобразовательная техника. 

– Мы довольно давно зани-
маемся разработкой и изготов-
лением полупроводниковых 
преобразователей часто-
ты, систем гарантированно-
го питания, сложных элек-
тротехнических комплексов, 
частотно-регулируемых элек-
троприводов различного при-
менения мощностью от сотен 
ватт до сотен киловатт, систем 
бортового питания железнодо-
рожных вагонов, – говорит он. 

И МЕДИЦИНА – ТОЖЕ
Михаил Туманов показыва-

ет мне фотографию, на кото-
рой изображены люди в белых 
халатах. Белые халаты, перчат-
ки и защитные маски в косми-
ческом производстве – обыч-
ная вещь. Без них не обходится 
сборка ни одного космическо-
го аппарата. Однако, поясняет 
Михаил Туманов, к космическо-
му производству эта фотогра-
фия отношения не имеет.

– Это наше отделение ме-
дицинской техники. Уже бо-
лее двадцати лет ОАО «НИИЭМ» 
успешно работает на россий-
ском рынке медицинской рент-
геновской техники. За это вре-
мя мы построили и поставили 
в лечебные учреждения России 
более двух тысяч рентгенов-
ских аппаратов различных ти-
пов и модификаций, – объяс-
няет он. 

Сегодня научно-
производственный комплекс 
медицинской техники ОАО 
«НИИЭМ» - это современное 
производство европейского 
уровня, отвечающее междуна-
родным стандартам качества и 
оснащенное новейшим обору-
дованием. Мы поздравляем кол-
лективы ОАО «НИИЭМ» и ЗАО 
«Новатор» с Международным 
днем космонавтики и желаем 
им новых свершений, откры-
тий и побед – в космосе и на 
земле.

Владимир САЯПИН,
фото из архива

ДАТА

КОСМИЧЕСКИЙ ДОЛГОЖИТЕЛЬ
12 апреля  – Международный день космонавтики

5 апреля в Истринской больнице 
была выполнена первая операция 
на сонной артерии — каротидная 
эндартериоктомия по удалению 
атеросклеротической бляшки. Вплоть 
до настоящего времени такая операция 
остается единственным эффективным 
методом профилактики ишемического 
инсульта головного мозга. Для 
истринской районной медицины это 
событие - безусловно, новая веха. 

Как правило, подобные хирургические вме-
шательства проводятся в крупных клини-
ческих институтах и сердечно-сосудистых 
центрах. В Истре же врачи обычной район-
ной больницы успешно прооперировали 56-
летнего местного жителя, ранее уже перенес-
шего инсульт с осложнением – следствием 
«удара» (как в старину называли инсульт) ста-
ло поражение сонной артерии. «В этой ситуа-

ции хирургическое вмешательство было про-
сто необходимо», – говорят врачи Истринской 
больницы.

— К этой операции мы планомерно шли 
два года. Наращивали потенциал, приоб-
ретали оборудование, создавали коман-
ду. Сосудистому отделению почти два года, и 
оно быстро развивается. Если в прошлом году 
здесь было сделано всего восемьдесят семь 
операций, то за три месяца этого года – уже 
тридцать. И это при том, что сами операции 
стали более сложными. Если вначале мы мог-
ли оказать помощь только пациентам с вари-
козной болезнью, то сейчас делаем операции 
на сонной артерии, — говорит сосудистый хи-
рург Иван Парфенов, проводивший каротид-
ную эндартериоктомию. 

По его словам, огромная работа по созда-
нию базы для проведения таких медицинских 
вмешательств была проведена администраци-
ей района и руководством больницы. 

– За это огромное спасибо главе района 
Анне Щербе, заместителю главы администра-
ции по вопросам здравоохранения Александру 
Фесенко, и.о. главного врача Истринской рай-
оной больницы  Анатолию Ульянову. При их 
непосредственной помощи и участии приоб-
реталось необходимое оборудование, создава-
лись условия для работы врачей. 

—Насколько сложна эта операция 
технологически?

—Это открытая операция. В сосудистой 
хирургии малоинвазивным вмешательством 
считается только стентирование, но для это-
го не хватает некоторого оборудования, ко-
торое мы надеемся получить по програм-
ме «Модернизация здравоохранения». Когда 
это произойдет, то и диагностику, и лечение, 
и эндоваскулярные операции – весь спектр 
высокотехнологичного лечения сосудистых 
больных можно будет проводить здесь, в на-
шей больнице. 

По большому счету мы сейчас на пути к 
тому, чтобы создать на базе хирургическо-
го отделения межрайонный центр сердечно-
сосудистой хирургии. Мы участвуем в про-
грамме помощи при сердечно-сосудистых 
заболеваниях областного Минздрава, в 
рамках которой планируется создать в 
Московской области специальные центры: 
чтобы не везти пациента с инфарктом, ска-
жем, из Лотошино в Москву. В этом смысле 
Истра расположена очень удобно: три круп-
ных трассы проходят совсем рядом, поэтому 
именно здесь планируется создать отделе-
ние, которое будет оказывать медицинскую 
помощь жителям близлежащих районов.

— Где-то поблизости делают подобные 
операции?

— В Красногорском госпитале, в МОНИКАХ, 
а из районных больниц – только в Мытищах, 
Можайске и Подольске. 

Елена СОЛДАТОВА

МЕДИЦИНА

Истринские врачи провели очередную высокотехнологичную операцию 
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С
отрудники ряда крупных под-
московных изданий, корреспон-
денты телеканалов «Россия» и 

«Подмосковье», а также представители 
нескольких местных телерадиоком-
паний примерно около одиннадца-
ти утра на большом и комфортабель-
ном автобусе подъехали к проходной 
«Энергомаша». Документы и технику 
проверяли строго: ещё не так давно 
на этом предприятии, основанном в 
1929 году, был запредельный уровень 
секретности. В 90-е годы тогдашнее 
руководство завода ходатайствова-
ло перед правительством о снятии 
секретности – наступали иные вре-
мена, технику необходимо было де-
монстрировать и продавать. Сегодня 
двери «Энергомаша» гостеприимно 
открыты и для прессы, и для школь-
ников и студентов, которые с удоволь-
ствием приходят сюда на экскурсии, 
и для иностранных партнёров. Самые 
важные, среди последних, пожалуй, 
американцы – наши заклятые друзья: 
да-да, их ракеты летают на лучших в 
мире русских двигателях. И произво-
дятся они у нас под боком, в соседних 
Химках. Круто, правда?!

Впрочем, секреты здесь хранить по-
прежнему умеют. У «открытости» пред-
приятия есть жёсткие границы.   

Первым и буквально потрясшим 
наше воображение стал гигантский 
демонстрационный зал, куда нас 
привёл начальник отдела инфор-
мации Владимир Судаков. Ему – от-
дельное спасибо за увлекательней-
шую экскурсию, которую он провёл 
умело и ярко: ей-богу, мне показа-
лось, что ничего более захватыва-
ющего, нежели история создания и 
развития отечественного ракетно-
го двигателестроения, я в жизни не 
слышала.  

Сами двигатели производят неза-
бываемое впечатление. Это громадные 
агрегаты с массой сложнейших дета-
лей. Выглядят они, словно уснувшими 

на время, но всё равно опасными и – 
безумно красивыми.  

– Демонстрационный зал был возве-
дён более полувека назад, и вы понима-
ете, что это было сверхсекретное поме-
щение, куда крайне редко допускались 
даже избранные сотрудники, – рас-
сказывает Владимир Сергеевич. – В 
этом зале можно увидеть образцы на-
шей продукции, здесь мы принимаем 
и членов правительства, и иностран-
ные делегации, и экскурсантов, и пред-
ставителей СМИ.  Напомню, что наше 
НПО – ведущее предприятие не толь-
ко в стране, но и в мире по разработке 
мощных жидкостных ракетных дви-
гателей. Практически все российские 
ракеты, улетающие в космос – «Союз» 
и «Протон», тяжёлые спутники связи – 
используют двигатели, разработанные 
и собранные на нашем предприятии. 

Владимир Сергеевич с нескрываемой 
гордостью демонстрирует кислородно-
керосиновый двигатель РД-171. Это, 
рассказывает он, самый современный 
и мощный в мире жидкостный ракет-
ный двигатель – восемьсот шесть тонн 
тяги. Устанавливается на первой сту-
пени ракеты «Зенит», а первоначально 
разрабатывался для боковых ускорите-
лей первой ступени «Бурана». А еще РД-
180 используется в американской раке-
те «Атлас». 

– Сегодня мы производим двига-
тели, которые ежегодно поставляем в 
Штаты, и уже с 2000 года тридцать пять 
американских ракет семейства «Атлас» 
успешно выполнили все свои миссии, 
– пояснил Владимир Сергеевич. 

Общепризнано, что российские ра-
кетные двигатели безаварийны, на-
дежны и свои задачи выполняют 
безукоризненно. А в прошлом году 
энергомашевцы завершили наземную 
отработку супердвигателя РД-191, пред-
назначенного для нового семейства 
российских ракет «Ангара». По планам, 
которые сегодня есть в отрасли, первые 
лётные испытания лёгкой «Ангары-1», а 
потом и тяжёлой «Ангары-5» должны 
состояться уже в следующем, 2013 году.   

Сегодняшний «Энергомаш» – это 
сто гектаров площади, на которых рас-
положились три основных подразде-
ления. Конструкторское бюро – мозг 
предприятия. Здесь ракетный «мо-
тор» проектируют и «доводят до ума». 
Соберут новый двигатель на заводе, 
который расположен здесь же. И, на-

конец, испытательная база. Здесь ра-
кетные двигатели испытывают и об-
катывают. На специальных стендах 
тщательнейшим образом проверяют 
каждую деталь, каждый узел двигателя. 
Есть специальные стенды для огневых 
испытаний. К примеру, стенд, на кото-
ром испытывают двигатели с тягой в 
800 т, находится примерно в киломе-
тре от демонстрационного зала.

– Единственный признак того, что 
идёт испытание столь серьёзной тех-
ники – облако белого пара, поднима-
ющееся из стометровой трубы. Шума 
практически нет. Когда-то, когда  мы 
испытывали двигатели, работающие 
на токсичных компонентах топлива, 
облако было ядовито-жёлтым. Сейчас 
даже иностранные специалисты под-
тверждают, что огневой стенд, который 
мы используем, уникален, безопасен 
для окружающей среды и абсолютно 
надёжен, – говорит Владимир Судаков.  

В ожидании встречи с исполни-
тельным директором «Энергомаша» я 
рассматриваю длинный ряд строгих 
чёрно-белых снимков, сделанных, ве-
роятно, в 70-80-е годы. В бесконеч-
ной череде учёных мужчин есть и не-
сколько женских лиц – у них на фото 
чуть суровые, сосредоточенные лица. 
Эти женщины наравне с мужчинами-
ракетчиками поднимали престиж 
страны на истинно космическую высо-

ту. Чуть позже мне довелось пообщать-
ся с милой молодой женщиной, кото-
рая активно трудится здесь, участвуя 
в разработке и создании космических 
двигателей. Кто знает, возможно, и её 
фотография когда-нибудь украсит зал 
славы «Энергомаша»?

Очень интересно было слушать 
профсоюзного лидера Геннадия 
Табачникова и председателя ветеран-
ской организации предприятия Вадима 
Панфилова. Геннадий Петрович рас-
сказал, что профсоюзная организа-
ция общего машиностроения отметит 
в феврале будущего года 35 лет.

– Основная задача профсоюза – за-
ключение коллективного договора, в 
который мы внесли ряд важных пун-
ктов. Например, сделали для своих ра-
ботников дополнительные отпуска 
– три дня к отпуску для тех, кто про-
работал на предприятии свыше 10 лет. 
Для мамочек, у которых дети учатся в 
начальной школе, день 1 сентября стал 
выходным. И женщины нам очень бла-
годарны. Естественно, разработана си-
стема премирования. Когда вы ехали 
к нам, наверное, видели, что недалеко 
от предприятия строится общежитие 
квартирного типа для работников на 
615 мест. Была у нас проблема с устрой-
ством детей сотрудников в городские 
детские сады, которые переполнены 

– и здесь в решении проблемы лич-
но участвовал директор «Энергомаша» 
Владимир Солнцев. Он договорился 
с мэром городского округа о том, что 
предприятие отремонтирует за свой 
счёт один из детских садов, а город за-
крепит за нашими малышами трид-
цать одно место в садике, – рассказы-
вает Геннадий Табачников. 

Команда предприятия участвует в 
различных спортивных городских со-
ревнованиях, показывая неплохие ре-
зультаты в футболе, волейболе, дарт-
се, теннисе. Летом дети сотрудников 
предприятия отдыхают в подмосков-

ном «Вымпеле» – так называется лагерь 
детского летнего отдыха. А если нет 
охоты ехать в «Вымпел» – можно мах-
нуть в «Ромашку», на Черное море. 

Председатель совета ветеранов 
«Энергомаша» Вадим Панфилов при-
знался, что впервые выступает перед 
столь многочисленной аудиторией 
журналистов, поэтому  так волнует-
ся. Ветеранская организация, говорит 
Вадим Борисович, существует на пред-
приятии более 30 лет, и в ней состоит 
более двух тысяч человек. Цифра из-
рядная. Живы и здравствуют 60 участ-
ников войны, более 550 участников 
трудового фронта, есть и жители бло-
кадного Ленинграда, малолетние узни-
ки фашистских лагерей. 16 и 17 апреля 
непосредственно завод «Энергомаш» 
будет отмечать 70-летие. В честь тако-
го юбилея 76 человек, которые начали 
трудиться здесь ещё в трудные военные 
годы, будут по достоинству отмечены. 

– Мы горды, что трудились здесь, 
переживаем за предприятие, нас ра-
дуют его успехи, тревожат неизбеж-
ные трудности. Подчеркну, что на 
памятные даты руководство пред-
приятия собирает ветеранов – мы 
очень ценим это, и ежегодно участ-
ники Великой Отечественной на 23 
февраля и 9 мая получают и матери-
альное вознаграждение, и продоволь-

ственные наборы, – говорит Вадим 
Панфилов.

Вадим Борисович уже завершал 
своё выступление, когда в зал вошёл 
исполнительный директор предпри-
ятия. Замечу, что интеллигентный и 
представительный Владимир Солнцев 
свою фамилию полностью оправдыва-
ет. Человек он, безусловно, интересней-
ший. Харизматик, лидер, рачительный 
хозяин, просчитывающий каждый шаг, 
живущий жизнью предприятия, и, кро-
ме того, досконально разбирающийся 
в ракетной технике. 

Подчёркиваю это потому, что 
Владимир Львович, по его рассказам, 
пришёл на предприятие из банков-
ской сферы – был вице-президентом 
ВТБ. Чувствуется, что ему нравится 
здесь работать, и коллективу это пере-
даётся. Владимир Солнцев ценит ста-
риков, ему небезразличны их трудно-
сти. Вместе с тем он озабочен тем, как 
бы побольше привлечь на производ-
ство талантливых молодых людей. Их, 
кстати, в «Энергомаш» приходит много. 
Нормальных, хороших ребят, с сумас-
шедшим ай-кью и таким же сумасшед-
шим желанием создавать, постигать, 
приносить пользу родине… Именно 
эти качества всегда отличали совет-
ских учёных. 

– На космос трудятся одержи-
мые люди – и в этом половина успе-
ха. Должна быть и мечта, и видение 
завтрашнего дня, и твёрдая уверен-
ность в том, что космическая про-
мышленность – национальное досто-
яние, а освоение космоса, в частности, 
дальнего – вполне «тянет» на нацио-
нальную идею, – говорит Владимир 
Солнцев. – Посмотрите вокруг – здесь, 
в этом демонстрационном зале собра-
ны уникальные, совершенные в своем 
роде произведения искусства. Думаю, 
Владимир Судаков уже познакомил вас 
с нашим двигателем, который только-
только прошел межведомственные ис-
пытания и вошёл в строй. И это не ти-
ражирование линейки двигателей, а 
принципиально новое инженерное ре-
шение. Подчеркну со всей ответствен-
ностью, что в мировой космической 
гонке Россия сохраняет лидерские по-
зиции. Достаточно отметить, что наши 
главные геополитические соперники, 
американцы, летают на русских косми-
ческих моторах, а РД-191 сегодня вызы-
вает громадный интерес у «Уорлд сай-
ент корпорэйшн», которая обсуждает с 
нами возможность его использования 
в новой ракете «Онтариос». Мы не толь-
ко не отстали в мировой космической 
гонке, мы даже никого не догоняем – 
пока что догоняют нас. Главное, что мы 
не модернизируем старые двигатели – 
мы конструируем новые. 

Окончание в следующем номере.
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото автора

СОВЕРШЕНСТВО В МЕТАЛЛЕ
Мощный журналистский десант высадился в минувший понедельник на знаменитом 

Химкинском «Энергомаше» имени легендарного Валентина Глушко
Пресс-тур в преддверии Дня космонавтики организовали газета 
«Химкинские новости», Союз журналистов Подмосковья и 
представители «Энергомаша» – предприятия, которое производит 
лучшие в мире жидкостные ракетные двигатели. Чуть забегая 
вперёд, подчеркну: поездка оказалась просто потрясающей. Я 
никогда раньше не задумывалась, что ракетный двигатель может 
быть так завораживающе прекрасен. Это настоящее произведение 
искусства, ожившая в микросхемах и металле гениальная 
конструкторская мысль…

Владимир Судаков рассказывает об истории отечественного 
двигателестроения

Владимир Солнцев и сотрудники НПО на пресс-конференции

Те самые лучшие в мире РД
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П
оддержать своих лю-
бимых воспитателей 
пришли их коллеги 

и маленькие воспитанни-
ки. Прямо в зале желающие 
могли ознакомиться с хоб-
би участниц – это поделки 
из бумаги, глины и ткани, 
картины из ниток и ярких 
ленточек, веселые куклы – 
герои детских сказок, фото-
графии удивительных при-
чесок. Представление своих 
увлечений – еще впереди, а 
пока в окружении коллег и 
нетерпеливо гомонящих ма-
лышей в праздничных наря-
дах конкурсантки ожидают 
начала финала. В жюри кон-
курса – почетные гости. Это 
начальник управления обра-
зования Истринского района 
Валерий Коровкин, специа-

листы управления образова-
ния, директор  Истринского 
профессионального кол-
леджа Татьяна Гришина и 
педагоги ИПК, председа-
тель районного профсою-
за работников образования 
Истринского муниципаль-
ного района Татьяна Зубова. 

Надо отметить, что кон-
курс состоял из трех эта-
пов, и на его подготовку у 
конкурсанток ушло доволь-
но много времени. Собрать 
воедино весь материал, ко-
торый используют воспита-
тели в своей работе, и пред-
ставить его жюри так, чтобы 
заинтересовать – дело кро-
потливое и тонкое. Каждая 
конкурсантка – одаренная 
личность и талантливый пе-
дагог, и в работах, представ-

ленных на первом, заочном, 
этапе, они отразили свою 
любовь к детям и индиви-
дуальный подход к каждому 
ребенку. 

Мастер-класс с деть-
ми из детского сада №26 
«Родничок» стал вторым эта-
пом конкурса, прошедшим 
за неделю до финала, 23 
марта. Каждая выступающая 
должна была показать уме-
ние быстро овладеть внима-
нием детей, выявить их ак-
тивность. При проведении 
мастер-класса члены жюри 
учитывали всё: и результа-
тивность взаимодействия с 
детьми, и целесообразность 
использования избранных 
приёмов и методов и их 
оригинальность, и исполь-
зование инновационных 
технологий, и творческий 
подход. Воспитатель Татьяна 
Медведева провела с детьми 
старшей группы настоящее 
путешествие по сказочной 
стране в поисках пиратских 
сокровищ, используя при 
этом всевозможные элемен-
ты развития детей – физи-
ческие упражнения, загад-
ки, ребусы, математический 

счет и еще многое другое. 
Малыши с удовольствием 
искали сокровища, отвечая 
на вопросы новой воспита-
тельницы. Светлана Негина, 
учитель-логопед, провела 
со своей группой урок на 
тему весны, включив в него 
как элементы массажа, так 
и изучения всевозможных 
звуков. Воспитатель Мария 
Соломатина, используя на-
выки детей в физических 
упражнениях и вниматель-
ности, выбрала для пока-
за мастер-класса изучение 
правил дорожного движе-
ния, а музыкальный руково-
дитель Лариса Голубева по-
будила проявить фантазию 
при лепке из пластилина за-
тейливых зверушек.

И вот – финал. У высту-
пающих – четыре конкур-
са, в каждом из которых им 
придётся доказывать, что 
профессия воспитателя вы-
брана ими не случайно, что 
любовь к детям находится в 
их жизни на первом месте. И 
всем без исключения дока-
зать это удалось. 

Конкурсы «Визитная кар-
точка», «Искусство перево-

площения» по карточке с 
ситуацией, творческие кон-
курсы «Мир моих увлече-
ний» и «Домашнее задание» 
выглядели как выступле-
ния настоящих артистов. 
Самыми яркими оказа-
лись представления педаго-
гов Татьяны Медведевой и 
Ларисы Голубевой, которые 
подошли к финалу ориги-
нально и творчески, очень 
ярко и профессионально 
представив жюри и зрите-
лям свои педагогические 
умения. Татьяна Медведева 
вместе со своими артистич-
ными коллегами из детса-
да №28 ярко представила 
костюмированную сказку 
«Буратино», в которой глав-
ному герою просто необхо-
димо было научиться у нее 
хорошим манерам. А высту-
пление Ларисы Голубевой 
покорило сердца членов 
жюри и зрителей мягкой ма-
нерой общения с детьми и 
разнообразнейшими умени-
ями, будь то владение музы-
кальными инструментами, 
вокалом, постановкой тан-
цев, виртуозным обращени-
ем со швейной машинкой 

или ножницами. Большая 
группа поддержки, прие-
хавшая из Дедовска на фи-
нал и состоящая из коллег, 
маленьких воспитанников 
и двух дочерей, поддержи-
вала Ларису «кричалками» 
и одобрительными лозунга-
ми. Обаятельная Светлана 
Негина показала, как мож-
но при помощи обыкновен-
ных массажных движений 
и ласкового взгляда развить 
в маленьком человечке лю-
бовь к окружающему миру. 
Именно эти воспитатели, 
по мнению жюри, и стали 
победителями финального 
конкурса «Лучший воспита-
тель 2012 года», получив со-
ответственно первое, вто-
рое и третье места, дипломы 
управления образования и 
памятные подарки. А Мария 
Соломатина как самый мо-
лодой участник конкурса 
получила поощрительный 
приз от отдела по молодёж-
ной политике. Победитель 
Татьяна Медведева станет 
участницей областного кон-
курса «Воспитатель года».

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

КОНКУРС

МОЯ ВТОРАЯ МАМА
В Истринском профессиональном колледже 28 марта прошел финал 

третьего районного конкурса «Лучший воспитатель года»

Показать все свои лучшие качества, передаваемые 
детям – воспитанникам дошкольных учреждений, 
в актовом зале собрались пятеро конкурсантов: 
воспитатель детсада №23 из Истры Татьяна Беликова, 
музыкальный руководитель из дедовского сада №7 
Лариса Голубева, воспитатель снегиревского детсада 
№28 «Снегирёк» Татьяна Медведева, учитель-логопед 
истринского детского сада №19 «Звездочка» Светлана 
Негина и воспитатель истринского детского сада №52 
«Ромашка» Мария Соломатина.  

В последние годы государство 
уделяет большое внимание 
выпускникам учреждений 
профессионального образования, 
детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, лицам из 
числа детей-сирот в возрасте от 18 до 
23 лет. 

Общеизвестно, что ребятам, долгие 
годы находившимся в детских домах и 
интернатах, тяжело обустроиться на но-
вом месте, адаптироваться в обществе. В 
Подмосковье действует закон «О патрона-
те». Формой воспитания и оказания соци-
альной помощи ребенку-сироте и ребен-
ку, оставшемуся без попечения родителей, 
а также лицу из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в 
возрасте от 18 до 23 лет, является постин-
тернатный патронат (ПП). Он осущест-
вляется в форме посещения патронатным 
воспитателем лица, в отношении которо-
го установлен постинтернатный патронат. 
ПП в отношении сирот  осуществляется в 
соответствии с планом индивидуального 
сопровождения, который составляется со-
вместно с учреждением по патронату, па-
тронатным воспитателем и лицом, над ко-

торым устанавливается постинтернатный 
патронат. Патронатный воспитатель це-
ленаправленно ориентирует подопечно-
го на самостоятельное проживание, учит 
общению со служащими при посещении 
различных служб, помогает в планирова-
нии бюджета, обучает самостоятельному 
и своевременному заполнению квитанций 
по оплате различных платежей, оказывает 
помощь в решении различных вопросов и 
проблем, возникающих у патронируемого, 
а органы опеки и попечительства контро-
лируют эту работу.    

Один раз в год совместно с учрежде-
нием по патронату проводится комплекс-
ная проверка по осуществлению патрона-
та, а именно обследование условий жизни 
и воспитания лица, в отношении которо-
го установлен ПП, оформляется акт про-
верки. К лицу, желающему стать патро-
натным воспитателем, предъявляются 
определенные законодательством требо-
вания. Гражданин, желающий осущест-
влять ПП, предоставляет установленные 
законодательством документы: копию па-
спорта, справку с места работы с указани-
ем размера заработной платы, документ, 
подтверждающий наличие у патронатно-
го воспитателя жилья (копия финансово-

го лицевого счета с места жительства и 
выписка из домовой книги), медицинскую 
справку ЛПУ о состоянии здоровья - фор-
ма 164/у, справку из органов внутренних 
дел об отсутствии судимости у граждани-
на, страховое свидетельство обязатель-
ного пенсионного страхования, ИНН. 
Органы опеки и попечительства обсле-
дуют жилищно-бытовые условия прожи-
вания гражданина, готовят заключение о 
возможности гражданина быть патронат-
ным воспитателем, соответствующее рас-
поряжение, а также заключают договор об 
установлении ПП. Патронатному воспи-
тателю, заключившему договор о постин-
тернатном патронате, ежемесячно выпла-
чивается вознаграждение.

Летом 2012 года в Истринский край воз-
вращается 6 выпускников учреждений на-
чального профессионального образо-
вания. Если Вы не равнодушны и хотите 
помочь адаптироваться ребятам в обще-
стве, отдел опеки приглашает вас к сотруд-
ничеству.  Предпочтение отдается пре-
подавателям, педагогам и сотрудникам 
образовательных учреждений. 

Приходите по адресу в Истре: ул.9 
Гвардейской дивизии, д.37. 

Телефоны 8-496-31-9-68-89, 9-68-87. 

«МАМА, ГДЕ ЖЕ ТЫ? 
Я ТЕБЯ ОЧЕНЬ ЖДУ…»

Отдел опеки и попечительства 
Министерства образования Московской обла-
сти по Истринскому  району  напоминает: эти 
прелестные маленькие мальчики ждут своих 
родителей. Кто знает, возможно ими станут 
наши читатели? 

Вглядитесь в нежные детские личики – им 
нужны любовь и забота. Ведь из детей, ко-
торые щедро получают витамины любви с 
раннего детства, всегда вырастают хорошие 
люди. 

АКТУАЛЬНО

В  помощь выпускникам
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ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

...Автобусный маршрут по 
Жуковскому: после останов-
ки Площадь Громова последуют  
остановки: Столовая... Наркомвод... 
Проходная Илюшина... Жуковский –  
город  авиаконструкторов и летчиков-
испытателей; все знают: «Столовая» – 
это знаменитая столовая, кормившая 
некогда весь  многотысячный пер-
сонал ЛИИ... «Наркомвод» – название 
района, закрепившееся с тридцатых 
годов, когда здесь,  в  пойме Москва-
реки собирались устроить поли-
гон для испытаний гидропланов и 
где сегодня – проходные завода им. 
Мясищева ... «Илюшинская проход-
ная» - проходная  на территорию КБ 
Илюшина...  – История страны в этих  
названиях! 

Остановки  «ГСС» нет, но КБ Сухого, 
как и ЦПАП, Центр предполетной 
подготовки авиаперсонала, теперь 
прочно обосновались на территории 
ЛИИ -  после реконструкции  части 

туполевских площадей, в частности - 
ангара  №3, о чем мы  в свое время рас-
сказывали читателям «Истринских 
вестей»: Генпдрядчиком выступило 
ОАО «ПСО-13», осуществив как  ре-
конструкцию ангара, так и строи-
тельство центра ЦПАП. 

Договор генподряда  включал в 
себя и строительство системы  ин-
женерных коммуникаций,  а так-
же  станции пожаротушения;  как 
теперь ясно - весьма сложной в 
конструктивных решениях. В.И.  
Мартынов, за годы пребывания  в 
Жуковском в должности начальни-
ка стройки и  ставший  эрудитом 
во всем, что касается самолетостро-
ения, даже уточнил - недавно для 
ознакомления с системой и опытом 
ее строительства  здесь была  пред-
ставительная   депутация  одно-
го из подразделений МЧС, главного 
управления пожарной безопасно-
сти г. Жуковский. Такая станция  - из 

разряда исключительных и – внима-
ние! - пока  единственная в России. 
Смотрим станцию. Делаем сним-
ки, к котором руководитель проек-
та П.Г. Коробейников даст такой  
комментарий: 

 - Проделана очень сложная работа; 
Виталий Иванович Мартынов показал 
себя как отличный организатор и че-
ловек, который умеет принимать реше-
ния и воплощать проектные предложе-
ния с максимальной эффективностью. 
Монтаж вели наши субподрядчики  
(ОО «ТОЛМС» - ред.) , и хоть Виталий 
и говорит, что он лишь контролиро-
вал процесс, но в том, что монтаж про-
веден на высоком уровне, конечно, 
заслуга обеих сторон. Корейское обо-
рудование, миллион нюансов... все эти  
зазоры, подгонки... инструкции в пере-
воде с корейского, что вообще  - тема 
отдельная .. сама схема монтажа, про-
работанная  проектировщиками дале-
ко не идеально... Но работа сделана, и 
сделана отлично!   

...Резервуары для воды на станции 
пожаротушения читатель видит на  
одном из наших снимков: Емкость  
одного резервуара (смонтировано 
три) - 105 куб. м.Если учесть, что кон-
струкция собиралась из мельчайших 

фрагментов, акцент в сторону  зазо-
ров и подгонок становится особен-
но понятным – речь о точности на 
микроны. 

Одним  словом: Моноблочная ав-
томатическая насосная установка 
СПРУТ  - НС. один из передовых по  
своим техническим характеристи-
кам  проект. 

..Еще раз – к началу. 
Выиграв в 2007 году тендер на ре-

конструкцию ангара и офисного по-

мещения для  КБ «ГСС», Гражданские 
самолеты Сухого, ПСО-13 прочно 
прописалось  в Жуковском, остава-
ясь верным интересам Заказчика,  
подтвердив умение идти к результа-
ту, невзирая на трудности; умение по-
беждать.  В самый сложный,  стар-
товый период  работы начинал 
А.Кудряшов, продолжил и сейчас 
ведет  уже представленный чита-
телю В.И. Мартынов. 

ГРАЖДАНСКИЕ САМОЛЕТЫ СУХОГО – ПСО-13:  СОТРУДНИЧЕСТВО ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Строителей ждет реконструкция гаражного хозяйства ЛИИ им. Громова  и реконструкция здания ОКБ Мясищева

ОАК – РОССИЙСКАЯ АВИАСТРОИТЕЛЬНАЯ КОРПОРАЦИЯ, ОБЪЕ-
ДИНЯЮЩАЯ КРУПНЕЙШИЕ АВИАСТРОИТЕЛЬНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 
СТРАНЫ. 

Приоритетными направлениями деятельности ОАО «ОАК» и входящих в 
Корпорацию компаний, являются: разработка, производство, реализация, 
сопровождение эксплуатации, гарантийное и сервисное обслуживание, мо-
дернизация, ремонт и утилизация авиационной техники гражданского и 
военного назначения. 

ЛИИ ИМ. ГРОМОВА - Летно-исследовательский институт в Жуковском, 
который располагает уникальным испытательным аэродромом с лучшей в 
мире взлетно-посадочной полосой. 

Потенциально– главная площадка  отечественного самолетостроения 
наступившего века, что было озвучено в 2007 г., когда Президент РФ В. В. 
Путин осматривал  первый авиалайнер Sukhoi Superjet 100 (SSJ100)   – само-
лет , разработанный в КБ «Гражданские самолеты Сухого». 

ОАО «КОМПАНИЯ «СУХОЙ» -   входит в Объединенную авиастроитель-
ную корпорацию (ОАК). В составе  холдинга «Сухой» -  ведущие россий-
ские конструкторские бюро и серийные самолетостроительные заводы. 
Компания обеспечивает выполнение полного цикла работ в авиастроении — 
от проектирования до эффективного послепродажного обслуживания. 

Крупнейший российский поставщик авиационной техники на экспорт 
занимает 3-е место в мире по объемам производства современных ис-
требителей. В настоящее время Компанией реализуются перспективные 
программы в области военного и гражданского авиастроения. После ре-
конструкции части площадей КБ Туполева теперь  в г.  Жуковский . На терри-
тории ЛИИ им. Громова   расположено КБ, административные службы  ГСС 
«Гражданские самолеты  Сухого» и ЦПАП   -  Центр предполетной подготов-
ки авиаперсонала.

Насосная стания пожаротушения. 
Резервуар, возле которого мы попро-
сили встать В.И.Мартынова, вмешает 
105м3  воды. 

Самолёт  Sukhoi Superjet 100 (SSJ100) в ангаре №3

15 декабря минувшего года состо-
ялась церемония открытия центра 
подготовки авиационного персона-
ла мирового класса для первого, со-
вершенно нового,  как подчеркивал 
пресс- релиз события, российского 
авиалайнера Sukhoi Superjet 100. В це-
ремонии приняли участие предста-
вители руководства Правительства 
Российской Федерации, рос-
сийских авиационных властей, 
Межгосударственного авиационно-
го комитета, российской авиацион-
ной промышленности и отраслевых 
НИИ, авиакомпаний - эксплуатантов 
самолетов SSJ100, российских фи-
нансовых структур. И конечно, стро-
ители! Фотографии с события, безу-
словно, знаковые для истории ОАО 
«ПСО-13»:  

Фото №1. Президент  ОАК, 
Объединенной  авиастроительной 
корпорации, член-корреспондент 
Российской академии наук М.А 
Погосян и Генеральный директор 
ОАО «ПСО-13», Заслуженный  стро-
итель России Ю.И. Воротнин.  Имея 
ввиду почти полувековую  историю 
коллектива истринских строите-
лей (юбилей, которого ждем в буду-
щем году), хотелось бы поставить 
комментарий к этому  снимку: 

СТРОИТЕЛИ МОГУТ ПОСТРО-
ИТЬ ВСЕ? -  СТРОИТЕЛИ ПСО-
13 – ДА! 

Фото №2. Президент ЗАО 
«ГСС» В.С. Присяжнюк и Ю.И. 
Воротнин.

Фото №3.  Ю.И.  Воротнин, П.Г. 
Коробейников, главный специ-
алист Дирекции по тренажёрам 
ЗАО «ГСС» В.В. Пискуненко и В.И. 
Мартынов.

Центр предполетной подго-
товки авиаперсонала сдан. 

Новые договора о дальнейшей 
работе между ОАК и ПСО-13 в ста-
дии подписания.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ
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ОБЩЕСТВО

 Это не просто юбилейная 
дата, это путь становления 
и развития ветеранского 
движения, время особого 
внимания к людям старшего 
поколения – фронтовикам и 
труженикам тыла, принесшим 
Великую Победу над 
фашизмом. 

В
ернувшись к мирной жизни, 
фронтовики и их дети сади-
лись за штурвалы тракторов и 

комбайнов, передавая опыт молоде-
жи, воспитывая любовь к матушке-
земле, любовь к Родине. С годами 
ветераны почувствовали необходи-
мость встреч, где можно обменяться 
мнениями и воспоминаниями, пооб-
щаться. Нужна была общественная 
организация, способная сплотить, 
делать добрые дела для фронтови-
ков, вдов, защищать их.

У НАС РАБОТАЕТ 
СЕМЬ КЛУБОВ

Самая первая ветеранская 
первичка возникла в научно-
исследовательском институте элек-
тромеханики в 1979 году, где в на-
стоящее время создан прекрасный 
музей о людях предприятия, о раз-
витии научной мысли и создании 
аппаратов для оборонной промыш-
ленности. Самая большая среди 
первичек – Дедовская отметила 30-
летие. Тогда же образовались пер-
вички в колхозах «Россия» и «Путь 
к коммунизму». Недавно исполни-
лось 20 лет ветеранской организа-
ции УВД, где открыт музей истории 
милиции.

В феврале 1987 года состоялась 
первая конференция ветеранов рай-
она, которая объединила все пер-
вички и избрала совет во главе с 
участником Великой Отечественной 
войны Н.И. Ивановым. 

Сейчас районная ветеранская ор-
ганизация насчитывает 30 тысяч че-
ловек. На ее счету  много полезных 
дел. Так, готовясь к 70-летию бит-

вы под Москвой, президиум объ-
явил смотр ветеранских перви-
чек. Каждая из них создала свою 
историю ветеранского движения. 
Призовые места были присуждены 
Истринской и Дедовской городским, 
Павлослободской и Обушковской, 
Костровской и Новопетровской 
сельским первичкам с вручением 
грамот и денежных премий. В по-
мещениях ветеранских организа-
ций поселка Первомайский и го-
рода Дедовска сделан капитальный 
ремонт, выделены офисы для ра-
боты ветеранских организаций 
Новопетровского поселения и УВД. 
Вновь открыты первички в «Почте 
России» и филиале ВЭИ.

Появились новые формы работы: 
круглые столы, выездные заседания 
президиума совместно с сельскими 
администрациями по защите прав и 
интересов ветеранов. На заседания 
президиума мы приглашаем руково-
дителей здравоохранения района, 
компании ОМС, сотрудников управ-
ления соцзащиты населения, что 
дает положительные результаты по 
льготному лекарственному обеспе-
чению и получению квот на орто-

педическое лечение и операции. 
Открыта школа по диабету.

Главная забота совета ветеранов 
– хорошее настроение и благопо-
лучие людей старшего возраста, их 
здоровье и помощь им в трудной 
жизненной ситуации. Мы помога-
ем в посещении врачей узких специ-
альностей, в оказании материальной 
помощи малоимущим гражданам. 
Чтобы дойти до каждого ветерана и 
посещать лежачих больных, при пре-
зидиуме созданы и работают семь 
клубов: женский клуб «Берегиня», 
семейный клуб «Лада», клубы «Кают-
компания» – для бывших моряков, 
«Спаситель» - для почетных доно-
ров, «»Верность» - для вдов участни-
ков Великой Отечественной войны, 
а также клубы несовершеннолетних 
узников фашизма, жителей блокад-
ного Ленинграда.

ПОДВИГИ ИСТРИНЦЕВ –
 НА СТРАНИЦАХ КНИГ

Большое внимание уделяют вете-
раны патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения. Наш 
президиум проводит много встреч 
и мероприятий с воспитанниками 

детских садов, школьниками и сту-
дентами, молодежными объедине-
ниями, чтобы они общались с участ-
никами войны и тружениками тыла 
вживую, гордились своими дедами 
и запомнили их имена. Молодежь и 
школьники бок о бок с ветеранами в 
дни боевой славы стоят в Почетном 
карауле, вместе проводят акции 
«Дубы России», вместе заложили 
аллеи памяти, посадили каштаны. 
Учащиеся школ вместе с Центром 
«Ровесник» при участии управления 
по культуре и спорту администра-
ции района проводят незабываемые 
фестивали «И поет мне в землян-
ке гармонь», конкурсы инсцениро-
ванной патриотической песни. А мы 
организовали фестиваль ветеран-
ских хоров района «Мы этой памяти 
верны» в честь 70-летия освобожде-
ния Истры от немецко-фашистских 
захватчиков. 

Ветеранская организация вы-
пустила четыре тома кни-
ги «Ветеранский полк», буклеты 
«Письма военных лет», проспект об 
академическом народном хоре ве-
теранов, книгу «Город Истра – го-
род славы, боевой и трудовой». К 

70-летию битвы под Москвой под-
готовили стенд о ветеранах, на-
гражденных медалью «За оборону 
Москвы», а также стенды «Победа на 
всех одна» и «Свою историю мы бе-
режно храним». Благодаря этим из-
даниям никогда не сотрутся в па-
мяти поколений подвиги наших 
земляков ради Великой Победы.

Ветераны войны совместно с мо-
лодежью и ветеранами «Боевого 
братства» и союзом инвалидов 
«Чернобыль» продолжают увеко-
вечивать память о тех, кто уже не 
придет никогда. Проведены акции 
«Вспомним всех поименно» и «Свеча 
памяти».

Наши ветераны дружат и обме-
ниваются опытом работы с ветера-
нами соседних районов области, 
организуя традиционные встре-
чи «Фронтовики, наденьте ордена!». 
Без администрации района, города 
Истры и глав сельских поселений 
невозможно было бы проводить ра-
боту в полном объеме. Без внима-
ния и личного участия главы рай-
она Анны Николаевны Щербы дни 
боевой славы и русского оружия 
не имели бы такой значительности 
и авторитета, которые они имеют 
сейчас. Благодаря ее помощи и под-
держке ветераны ежегодно соверша-
ют экскурсии на Поклонную Гору, в 
Бородино, по местам боевых сраже-
ний района и области, бывают на 
концертах и спектаклях.

Районная ветеранская организа-
ция, встречая свой 25-летний юби-
лей, будет и впредь заниматься 
патриотическим воспитанием под-
растающего поколения, с заботой 
относиться к ветеранам, защищать 
их права и интересы, отдавать дань 
памяти не вернувшимся с войны.

Людмила СТРЕЛКОВА, 
председатель Истринской 

районной ветеранской органи-
зации, член областного совета 

ветеранов, общественный 
советник при главе района

ДАТА

ОБЕСПЕЧИТЬ ДОСТОЙНУЮ ЖИЗНЬ ВЕТЕРАНОВ – НАШ ДОЛГ
Истринской районной общественной организации ветеранов войны, труда, 

Вооруженных сил и правоохранительных органов исполняется 25 лет

В четверг все депутаты Московской 
областной Думы единогласно 
проголосовали за наделение 
полномочиями губернатора Подмосковья 
министра РФ по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям и 
ликвидации последствий стихийных 
бедствий Сергея Шойгу. Такому 
небывалому единодушию в партийных 
рядах федеральный парламент может 
только позавидовать: Шойгу поддержали 
все 46 присутствовавших

Перед тем, как начать тайное голосование, де-
путаты Мособлдумы выслушали представление 
возможного губернатора от Олега Говоруна, пол-
номочного представителя Президента в ЦФО, и 
пока что действующего губернатора области 
Бориса Громова, а затем и сами от лица своих 
партийных фракций выступили с краткими ха-
рактеристиками «чрезвычайного министра».

Говорун признал, что ничего принципиально 
нового о кандидатуре Шойгу депутаты от него 
не услышат: «Очень непростая задача – предста-
вить человека, которого знает вся страна». Тем 
не менее, представитель Президента напомнил 
присутствующим основные моменты биогра-

фии и деятельности Шойгу, отметив, что послед-
ний «с нуля» создал «современную и, возможно, 
лучшую в мире Службу спасения, ставшую для 
граждан символом помощи и надежности».

Борис Громов высказался о кандидатуре 
Шойгу скорее с точки зрения друга, нежели по-
литика: «Пошел уже третий десяток лет, как мы 
знаем друг друга и поддерживаем самые дру-
жеские отношения, и я очень рад, что прези-
дент предложил именно Сергея Шойгу на пост 
губернатора».

Руководитель фракции «Единой России» в 
Мособлдуме Иван Жуков не стал долго распро-
страняться о качествах и достоинствах мини-
стра МЧС, лаконично заметив, что «одним сло-
вом, единороссы голосуют «за», тем самым 
выразив мнение всех депутатов «партии власти» 
Московской области.

Представители подмосковной «системной оп-
позиции» на этот раз отказались от своей тра-
диционной привычки оспаривать всё и вся, ис-
ходящее от «Единой России», вне зависимости от 
уместности и логичности предложений, и так-
же дружелюбно и конструктивно отозвались о 
предложенной кандидатуре на пост губернато-
ра. Правда, полностью отойти от роли оппози-
ционных борцов за справедливость не удалось 
– руководитель фракции коммунистов не удер-

жался от перечисления некоторых проблем-
ных моментов, остающихся, по его мнению, в 
Подмосковье. Однако всё же оппозиция выра-
зила полнейшую готовность сотрудничать с но-
вым губернатором и решать волнующие всех во-
просы сообща.

И вот так, в атмосфере небывалой доброже-
лательности и единодушия, спасибо за которую 
можно сказать кажется все-таки вставшей на 
путь конструктивизма и логики парламентской 
оппозиции, началось тайное голосование, ре-
зультатом которого стало единогласное реше-
ние подмосковного парламента наделить Сергея 
Шойгу полномочиями губернатора Московской 
области.

Вопреки ожиданиям многих, ярых протестов 
против назначения, а не традиционных выбо-
ров губернатора со стороны общественности 
не последовало. Пока еще сохранялась «тайна за 
семью печатями», когда не было известно, какие 
именно кандидатуры единороссы обсуждают 
на своих закрытых совещаниях, общество слег-
ка поддавалось оппозиционным призывам про-
тестовать против определения будущего губер-
натора по сугубо партийным каналам. Однако, 
когда наряду с главой подмосковного Реутова 
Александром Ходыревым и первым заместите-
лем Громова Игорем Пархоменко – итак впол-

не достойных кандидатур – был назван Сергей 
Шойгу, на некоторое время все толки затихли. 
Оппозиционеры задумались, как же протесто-
вать против человека, имеющего реальный вес 
и поддержку граждан, а граждане, в свою оче-
редь, усомнились, а стоит ли им к протестам 
против столь многим симпатичного политика 
присоединяться.

Если вспомнить теорию, то политические пар-
тии выражают, отстаивают интересы общества. 
Похоже, в случае с Московской областью теория 
совпадает с практикой – депутаты Мособлдумы 
от всех партий лишь подтвердили преоблада-
ющее среди жителей Подмосковья желание ви-
деть следующие пять лет главой области до-
стойного человека, который не станет почивать 
на лаврах достигнутого благополучия, а поведет 
регион по пути дальнейшего развития и улуч-
шения качества жизни граждан. А учитывая, что 
Сергей Шойгу обладает более чем десятилетним 
опытом борьбы с чрезвычайными ситуация-
ми и часто заблаговременного реагирования на 
потенциальные очаги угроз, Подмосковье име-
ет все шансы стать флагманом «чрезвычайного 
развития» - быстрого, опережающего, с макси-
мальной пользой для людей.

Юрий ТИХОНОВ

ОФИЦИАЛЬНО

Чрезвычайное Подмосковье: 46:0 в пользу логики
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ДАТА

ПЕСНЯ «В ЗЕМЛЯНКЕ» - БЫЛЬ И ЛЕГЕНДЫ
25 марта 2012 года исполнилось 70 лет со дня первой публикации песни 

«В землянке» в газете «Комсомольская правда»
(Продолжение. Начало в 

№№12, 13, 14). 

Л
истов («Музыкальная 
жизнь», 1966, №9): «Песню 
я написал с ходу. А через 

несколько дней спел её в редак-
ции… Были там, если не ошиба-
юсь, военные корреспонденты, 
только что вернувшиеся с фронта 
– В. Кожевников, М. Слободской, 
Ц. Солодарь. Вроде бы песня им 
понравилась. Сотрудник газе-
ты Евгений Воробьёв (теперь из-
вестный писатель, автор рома-
на «Высота») попросил оставить 
для него песню. Нотной бумаги 
не было, я взял обыкновенный 
лист, начертил на нём пять ли-
неек и записал мелодию. Ушёл и, 
честно говоря, забыл «Землянку». 
Не думал, что она «пойдёт». 
Тогда казалось, что нужны пес-
ни героически призывные, а 
тут – лирика. И вдруг я увидел 
«Землянку» в «Комсомольской 
правде». Оказывается, Воробьёв, 
который работал до войны в 
этой газете, отнёс туда стихи и 
разлинованный мною листок с 
нотной строчкой».

 В своей статье «История 
создания песни «В землян-
ке» (Muzruk.Info, от 10 мая 
2009 г.) Ю.Е.Бирюков дополня-
ет эту историю, рассказанную 
Е.З.Воробьёвым: «С этой нот-
ной записью и с гитарой мы с 
Мишей Савиным отправились 
в редакцию «Комсомольской 
правды», где я несколько лет 
проработал до войны. Нам по-
везло: в тот день проходил 
один из традиционных „чет-
вергов“, на которые усилиями 
сотрудника одного из отделов 
„Комсомолки“ Ефима Рубина 
приглашались артисты, писа-
тели, композиторы. Мы при-
няли в нём участие и показали 
„Землянку“. На этот раз пел я, а 
Михаил Иванович мне акком-
панировал. Песня очень понра-
вилась, и её тут же приняли для 
публикации в газете...» Кстати, 
в напечатанном тексте строка 
рукописного варианта «…меж-
ду нами пурга и снега…» уже ис-
правлена на «…между нами сне-
га и снега…».

Слова Листова, сказанные 
выше, «…если не ошибаюсь…» 
говорят о том, что некоторые 
участники этого события мог-
ли быть им со временем забы-
ты, в том числе  и А.А.Сурков, и 
М.И.Савин. А возможно, что ис-
полнение песни в редакции было 
не единожды и в разном составе 
её слушателей и исполнителей. 

Интересно ещё одно высказы-
вание К.Я.Листова, приведённое 
А.Тищенко со ссылкой на статью 
«На флотах Отечественной во-
йны». «Советская музыка», 1946, 
№ 2 - 3: «…Фронт вплотную при-

двинулся к Москве. В это время 
я очень часто выезжал в соеди-
нения московской зоны оборо-
ны.  Под впечатлением бесед с 
солдатами и офицерами, в ми-
нуту затишья в землянке перед-
него края, родилась моя песня 
«Землянка» на слова А.Суркова».

Далее А.Тищенко пишет: «Песня 
«В землянке» мгновенно облетела 

все фронты, всю страну. Её безо-
говорочно приняли массы людей. 
«Секрет» обаяния песни кроется 
прежде всего в проникновенных 
стихах А.Суркова. И одним из пер-
вых был пленён ими композитор» 
(А.Тищенко. «Константин Листов». 
«Советский композитор». Москва. 
1962»).

А.А.Сурков (из книги «Истра. 
1941): «Песня действительно 
«пошла». По всем фронтам  от 
Севастополя до Ленинграда и 
Полярного. Некоторым блюсти-
телям фронтовой нравственно-
сти показалось, что строки: «...
до тебя мне дойти нелегко, а до 
смерти  четыре шага»  упадоч-
ные, разоружающие. Просили 
и даже требовали, чтобы про 
смерть вычеркнуть или отодви-
нуть её дальше от окопа. Но мне 
жаль было менять слова, они 
очень точно передавали то, что 
было пережито, перечувствова-
но там, в бою, да и портить пес-
ню уже было поздно, она «по-
шла». А, как известно, «из песни 
слова не выкинешь».

О том, что с песней «мудрят», 
дознались воюющие люди. В 

моём беспорядочном армей-
ском архиве есть письмо, под-
писанное шестью гвардейцами-
танкистами. Сказав доброе 
слово в адрес песни и её сочини-
телей, танкисты пишут, что слы-
шали, что кому-то не нравит-
ся строчка «до смерти  четыре 
шага». Гвардейцы высказали та-
кое едкое пожелание: «Напишите 
вы для этих людей, что до смер-
ти четыре тысячи английских 
миль, а нам оставьте так как 
есть,  мы-то ведь знаем, сколько 
шагов до неё, до смерти».

Поэтесса Ольга Берггольц 
рассказала мне ещё во время во-
йны такой случай. Пришла она в 
Ленинграде на крейсер «Киров». 
В кают-компании собрались 
офицеры крейсера и слушали 
радиопередачу. Когда по радио 
была исполнена песня «В зем-
лянке» с «улучшенным» вариан-
том текста, раздались возгласы 
гневного протеста, и люди вы-
ключив репродукторы, демон-
стративно спели песню в её под-
линном тексте».

Как рассказывал нам 
Ю.Е.Бирюков, первый тираж пла-
стинки с песнями «В землянке» и 
«Синий платочек» в исполнении 
Лидии Андреевны Руслановой, 

был записан в августе 1942 года 
на Экспериментальной фабри-
ке грамзаписи в Ленинграде. 
Но в связи с арестом Лидии 
Алексеевны Руслановой в 1948 
году все ее записи подлежали 
полному уничтожению. Лишь 
каким-то чудом уцелел экзем-
пляр, который Ю.Е.Бирюкову 
удалось найти у В.П.Донцова – 
одного из киевских  филофони-
стов: «…мне посчастливилось в 
1976 году отыскать пробный от-
тиск грампластинки с её записью 
(песни «В землянке» - прим. авт.) 
в исполнении Лидии Андреевны 
Руслановой, так и не увидев-
шей свет при её жизни...» В том 
же 1976 году запись прозвучала 
в телепередаче «Песня далекая и 
близкая», а затем была отрестав-
рирована, и в 1982 году выпуще-
на фирмой «Мелодия». Об этой 
истории, связанной с песнями 
«В землянке» и «Синий платочек», 
можно прочитать также в журна-
ле «Родина» № 5, 2007 года.

Продолжение следует.
Сергей ЛАВРЕНКО, 

фото из архива Клуба 
ИСТОК

СУДЬБА

ИСПЫТАНИЯ 
ТРУДФРОНТА

Продолжаем публикацию 
воспоминаний тружеников тыла, 
которые самоотверженной работой 
приближали Великую Победу.

- Когда нача-
лась Великая 
Отечественная 
война, нас, мо-
лоденьких де-
вушек из дерев-
ни Хмолино, 
направили на 
строительство 
военного аэро-
дрома в дерев-
не Манихино, 
- вспомина-
ет Екатерина 
Алексеевна Анти-
пова (в девичестве – Родионова). -  Мы там 
корчевали лес. А позднее у деревни Садки 
пилили деревья в еловом строевом лесу для 
нужд фронта. Мороз, снегу по пояс, рабо-
та тяжелая. Не знаю, как и выдержали эти 
испытания. Наверное, молодость выруча-
ла. Лес валили до весны 1942 года. А потом 
пилили дрова около деревни Ефимоново 
и увозили их по узкоколейке на станцию 
«Новоиерусалимская».

Тяжело вздыхает женщина, вспоминая не-
продолжительную оккупацию деревни вра-
гами: «Они пришли в конце ноября, согнали 
в один дом всех жителей, в том числе и нашу 
маму Марию Федоровну с четверыми деть-
ми. Хозяйничали у нас фашисты недолго, 
но много горя и страданий людям принес-
ли. Пятерых мальчишек, в том числе и моего 
брата Михаила, расстреляли за подозрение в 
связи с партизанами».

После освобождения района от немецко-
фашистских захватчиков, весной 1942 года 
Екатерина Алексеевна работала на расчис-
тке города Истра, которая была в то время 
сплошным пепелищем. Кормили участни-
ков трудового фронта в небольшом домике, 
где позднее находилась библиотека, а сейчас 
на этом месте стоит здание администрации 
района. Еда была скромной – болтушка из 
муки с водой да кусочек хлеба… Самое жут-
кое, что пришлось тогда пережить, это за-
хоронение наших погибших бойцов в боль-
шую братскую могилу около монастыря. 

Летом того года девушка стали работать в 
колхозе на выращивании капусты и морко-
ви. Когда осенью подводили итоги, Кате как 
передовику, вырастившему хороший уро-
жай, вручили награду: юбку, чулки, шелк на 
кофточку и красивый платок. Для того суро-
вого времени это были дорогие подарки. В 
1945 году она была удостоена медали «За до-
блестный труд в Великой Отечественной во-
йне 1941-1945 гг.»

Через год ее пригласили на работу в мили-
цию, которая располагалась тогда в Дедовске. 
Каждое утро из Истры ездила на работу 
на паровом поезде. Назначили Екатерину 
Алексеевну межрайонным инструктором 
актов гражданского состояния (ЗАГС), кото-
рый входил тогда в состав милиции. 10 лет 
работала в этой должности. «В мой участок 
входили Истринский и Ново-Петровский 
районы, приходилось пешком ходить на 
большие расстояния. Обуться, одеться осо-
бо было не во что. Сапоги, бывало, от непо-
годы размокнут, ноги стынут...Работа была 
трудной, но я ее исполняла ответственно 
и с большим желанием. Меня избирали се-
кретарем комсомольской организации», - 
рассказывает женщина. А потом, усмехнув-
шись, добавляет: «Волков дважды на дороге 
встречала. Не тронули». Это сейчас женщи-
на вспоминает о тех историях с усмешкой, а 
тогда чуть ноги от страха не отнялись.

 После ЗАГСа 28 лет она работала паспор-
тисткой, получив за долгую и безупреч-
ную службу награду – медаль «За боевые 
заслуги».

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото из архива

Страницы сборника «Песня в военной шинели». Ленинград, 1970 г. с 
автографом А.Суркова: «Дорогие товарищи, организаторы и энтузиасты 

Снегирёвского народного музея боевой славы! Примите сердечную 
благодарность за вашу патриотическую работу. Желаю вам всего 

самого доброго и солнечного. А.Сурков». 1971. Октябрь. Истра

Константин Яковлевич Листов Юрий Евгеньевич Бирюков

Михаил Иванович Савин
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На днях в Истринской детской 
библиотеке подвели итоги 
выставки детского творчества, 
в которой принимали участие 
дошкольники и их воспитатели. 
На конкурс выставили поделки 
из самых разнообразных 
материалов: от бисера и 
пластилина до раскрашенных 
макарон. Да, фантазии юным 
мастерам не занимать!

В
сего в выставке приняли уча-
стие 18 детских садов, посети-
тели вплоть до 21 апреля могут 

любоваться работами ребят. 80 поде-
лок в этом году представлено на обо-
зрение в здании детской библиоте-
ки, и всего четыре работы вывесят 21 
апреля в ЦД «Мир».

Так как этот год объявлен Годом 
истории, темой выставки стали древ-
нейшие русские профессии. Здесь 
можно было увидеть и лекаря, и пе-
каря, и кузнеца, и множество других, 
уже исчезнувших профессий. Не за-
были и про главную профессию на 
свете – мамы. Заходишь в зал, любу-
ешься яркими поделками, но сперва 
немного теряешься – всего так много 
и всё такое интересное, затейливое!

Проведение такой выставки давно 
стало традицией. Оценивали подел-
ки дошколят работники  управления 
образования Истринского края: за-
мначальника Татьяна Николаева, ме-
тодист Нина Гоманок и главный спе-

циалист управления Ольга Козлова. 
Выбор оказался делом непростым – 
ведь каждую работу выполнили так 
необыкновенно!  

В итоге, после довольно длитель-
ной дискуссии, ответственная ко-
миссия выбор сделала:  первое ме-
сто по праву досталось «творческой 
группе» детсада №20 «Росинка». 
Работа Саши Шатровой и Маши 
Кузиной под руководством воспита-
телей называлась  «Пастух и рыбак»:  
её отличает особая тонкость испол-
нения. Ведь каждый листик дерев-
ца, под которым отдыхает пастух, а 
также травка на лужке выполнены 

из бисера, а рыболовная сеть связа-
на крючком. Второе место получи-
ла работа средней группы детского 
сада №51 из Кострово «Кузнец», ко-
торую выполнили Маша Воронцова 
и Марина Шепелева. Третьего места 
удостоились ребятишки из детского 
сада №32 посёлка Глебовский.

Также была отдельная номина-
ция для работ, которые выпол-
нялись не в саду с воспитателя-
ми, а вместе с родителями дома. 
Награду  здесь получила одна ра-
бота, выполненная семьёй Ирины 
и Виктора Розинкевич, которые 
вместе с дочерью Викторией, вос-

питанницей детского сада №44 
посёлка Румянцево, создали чудес-
ную работу, наглядно показываю-
щую, как трудились в давние вре-
мена простые крестьяне. К своему 
произведению победители прило-
жили альбом с фотографиями, на 
которых изображен весь этот дол-
гий и трудоемкий процесс воссо-
здания домашнего хозяйства.

Именно эти поделки желающие 
смогут увидеть 21 числа в ЦД «Мир», 
а пока вместе с остальными, не менее 
завораживающими работами они 
находятся в зале Истринской дет-
ской библиотеки. 

«Сегодня мы подводим итоги рай-
онного творчества «Моя профессия 
родителей», которая уже давно про-
ходит в нашем крае среди муни-
ципальных дошкольных образова-
тельных учреждений. Всего их 37, в 
этом году в конкурсе участвует 18. 
В этом году у нас две номинации – 
воспитатель и ребенок, и семейная 
работа. Все мероприятия этого года 
посвящаются истории, поэтому ра-
боты выполнены в историческом 
аспекте. Многих профессий из тех, 
что здесь представлены, уже давно 
не существует. Очень трудно оце-
нивать эти работы, т.к. они очень 
разноплановы, мы с вами можем 
наблюдать огромное разнообра-
зие материалов и техник выполне-
ния. И камни, и бумага, и бросовый 
материал. Поэтому подвести ито-
ги – самое сложное. И в этом слу-
чае мы решили, что победа долж-
на достаться тем, кто использовал 
наибольшее разнообразие техник 
выполнения. Т.е. мы отдадим пред-
почтение тем работам, где наиболее 
удачно сочетается несочетаемое. 21 
числа в ЦД «Мир» будет проходить 
праздник в честь Дня труда, на ко-
торой будут представлены рабо-
ты победителей, которых поощрят 
за творчество ценными подарка-
ми и призами»,- отметила Татьяна 
Николаева.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

СДЕЛАЙ САМ

ЧУДЕСНЫЕ ПОДЕЛКИ

Четырнадцать 
золотых, пять 
серебряных и 
девять бронзовых 
медалей завоевали 
спортсмены Клуба 
сётокан  каратэдо 
«Олимп»  в Третьем 
первенстве 
Красногорского 
района по сётокан 
каратэдо.

В прошедшее воскре-
сенье, 8 апреля, в со-
седнем Красногорске 
состоялось Третье пер-
венство Красногорского 
района по сётокан ка-
ратэдо. Соревнования 
проходили по прави-
лам японской ассоциа-
ции каратэ.

Состязались спор-
тсмены в возрастных 
категориях от 6 до 18 
лет. Призёры опреде-

лялись в четырёх раз-
делах: ката – формаль-
ные комплексы, кумитэ 
– поединки, командные 
ката и командные куми-
тэ. Таким образом, юные 
каратисты могли завое-
вать сразу четыре ком-
плекта наград. 

По приглаше-
нию организаторов в 
Красногорск прибы-
ли сборные команды из 
Москвы, Красногорска, 
Снегирей, Истры, 
Дедовска и Калужской 
области - всего 180 
участников.

В этот воскрес-
ный день юные бор-
цы разыграли награды 
в шестнадцати катего-
риях, показав динамич-
ную и увлекательную 
борьбу, не оставив-
шую равнодушными 
зрителей. Отлично вы-

ступили Данила 
Озерной, Эдгар Саргсян, 
Марина Семенова, Гуля 
Ибрагимова, Владимир 
Семёнов, Надир Хасянов, 
Кирилл Овчаров, 
Максим Барабанов, а 
Тимофей Данилкин и 
Максим Поцелуйко за-
воевали в своих катего-
риях сразу три высших 
комплекта наград, заняв 
первые места по ката и 
кумитэ и командному 
ката. Они будут пред-
ставлены для получения 
спортивных разрядов. 

Серебряные меда-
ли завоевали Максим 
Барабанов, Кирилл 
Овчаров, Марина 
Семенова, Гуля 
Ибрагимова, Евгений 
Панфёров. 

Бронзовыми при-
зёрами стали Данила 
Бубнов, Юля Родионова, 
Илья Шачкин, Евгений 
Симиляк, Владислав 
Выдумчик, Надир 
Хасянов, Евгений 
Жилик.

Таким образом, клуб 
«Олимп» завоевал че-
тырнадцать золотых 
наград из шестнадца-
ти возможных и второй 
раз подряд за два меся-
ца занял первое обще-
командное место на со-
ревнованиях районного 
уровня.

Поздравляем ре-
бят и тренера Евгения 
Углинского с победой!

Соб. инф.

БОРЬБА

Дважды первые

В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:

21 апреля 2012 года  Администрация 21 апреля 2012 года  Администрация 
Истринского муниципального района при-Истринского муниципального района при-
глашает всех жителей района на Праздник глашает всех жителей района на Праздник 

труда, который состоится  труда, который состоится  
в г. Истра на площади Дружбы  у  в г. Истра на площади Дружбы  у  

культурно-досугового комплекса «МИР»культурно-досугового комплекса «МИР»

ОргкомитетОргкомитет

Детская развлекательная программа «Веселая Детская развлекательная программа «Веселая • • 
карусель». В программе игры, конкурсы, эста-карусель». В программе игры, конкурсы, эста-
феты, развлечения, призы и подарки.  Начало в феты, развлечения, призы и подарки.  Начало в 
11 часов.11 часов.

ВВ• • ыставка «Достижения Истринского му-ыставка «Достижения Истринского му-
ниципального района»  с  10 часов (в холле ниципального района»  с  10 часов (в холле 
культурно-досугового Центра «МИР»).культурно-досугового Центра «МИР»).

Ярмарка – продажа изделий организаций райо-Ярмарка – продажа изделий организаций райо-• • 
на и выездная праздничная торговля   с  10  ча-на и выездная праздничная торговля   с  10  ча-
сов  (территория перед культурно-досуговым сов  (территория перед культурно-досуговым 
комплексом  «МИР»).комплексом  «МИР»).

Выступление коллективов художественной са-Выступление коллективов художественной са-• • 
модеятельности на сцене перед Центром «МИР» модеятельности на сцене перед Центром «МИР» 
с 10  до 15 часов.с 10  до 15 часов.

С 10 часов будут работать детские аттракционы.С 10 часов будут работать детские аттракционы.• • 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Управление по культуре и спорту 
Истринского района, спортивная обще-
ственность Снегирей, тренерский штаб  
женской футбольной команды «Истра», 
друзья и коллеги по работе поздрав-
ляют с 50-летием Юрия Михайловича 
Синеокого.  Желаем здоровья, сча-
стья и дальнейших удач на тренерском 
поприще. 

КРИМИНАЛ

СБИЛ  И - ИСЧЕЗ

Так называемые ДТП со скрытием 
уверенно лидируют среди общего 
количества дорожно-транспортных 
происшествий. 

Так, 5 апреля в полдесятого вечера на-
против дома № 6  на Ленина в Истре пред-
положительно таксист сбил пешехода, ко-
торый  госпитализирован в Истринскую 
больницу. 

Как рассказал нам полковник полиции 
Александр Кутузов, начальник ОГИБДД 
ОМВД, скрывшийся водитель был на неуста-
новленном транспортном средстве, пред-
положительно российского производства, 
темного цвета, на крыше  опознавательный 
знак «Такси».  Свидетелей и очевидцев ДТП 
просим сообщить в ОГИБДД ОМВД России 
по Истринскому району, наш адрес: Истра, 
Московская, 50, тел. 4-64-80. 

Также  7 апреля в двенадцать десять 
на автодороге Красновидово-Аносино-П. 
Слобода  55-летний водитель  на Ниссане-
Тиида не справился с управлением и стол-
кнулся со встречным Фольксвагеном Поло, 
за рулём которого был водитель 1966 г.р. К 
сожалению, пассажир Фольксвагена, достав-
ленный в больницу с обширными травмами, 
там и скончался. Также пострадали водитель 
Тииды (у него также серьёзные поврежде-
ния) и пассажир  - оба  госпитализированы в 
Истринскую РБ. 

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА
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В 
связи с надвигающимся юби-
леем мы публикуем материалы, 
которые подготовил бессмен-

ный руководитель клуба, достойный 
спортсмен и замечательный человек 
Григорий Аватинян, руководитель ме-
тодического сектора Комитета КЛБ 
России. По его словам, «Учитывая не-
малый опыт занятий оздоровитель-
ным бегом, опыт проб, ошибок, но и 
успехов, я счёл целесообразным поде-
литься некоторыми своими соображе-
ниями об этом  «чуде», которое может 
стать профилактикой многих болез-
ней. А также  рассказать об особенно-
стях  занятий бегом, его простым, на 
первый взгляд, физическим воздей-
ствием на человеческий организм.  

 
ПРИЯТНЫЕ СЮРПРИЗЫ 

БЕГОВЫХ ТРЕНИРОВОК  
Вот основные из них.
Физическая активность. Чем боль-

ше человек занимается оздоровитель-
ным бегом, тем больше ему хочется 
вести активную жизнь. Бег будит есте-
ственное стремление к активным дви-
жениям, которое у многих «сидящих» 
людей практически атрофировано.

Питание. Бег становится, по об-
разному выражению Г. Гилмора  и А. 
Лидьярда «автоматическим регулято-
ром» питания. Организм сам начинает 
подсказывать, чем надо питаться имен-
но вам. В психологическом плане такое 

явление имеет бесспорное преимуще-
ство по сравнению с принудительной 
диетой, которая рассматривается мно-
гими не как  здоровое питание, а как 
неприятный этап лечения, как времен-
ная мера. Питание бегуна – очень ин-
тересная тема. Этому важному вопросу 
будет посвящен специальный раздел.

Закаливание. Бег и закаливание тес-
но связаны друг с другом. У наших бе-
гунов не бывает  плохой погоды для 
бега. Дождь, пурга, мороз, жара - мы 
всегда получаем наслаждение. «С  тече-
нием времени, - писал Г. Гилмор в по-
трясающей книге «Бег ради жизни», - у 
вас разовьётся иммунитет к простудам. 
Удивительно приятно работать среди 
людей кашляющих и сморкающихся и 
всё же не испытывать ни недомогания, 
ни даже страха от кого-то заразиться». 
Дополнительным закаливающим эле-
ментом для бегунов нашего КЛБ явля-
ется купание после бега в  реке и питьё  
родниковой воды.     

Дыхательная гимнастика. Во вре-
мя бега прочищаются носовые пазухи, 
дыхательные пути. Происходит луч-
шее усваивание кислорода альвеола-
ми лёгких.

Табак и алкоголь.  В вышеназван-
ной книге Г. Гилмора  А. Лидьярд впер-
вые разрешил бегать курящим и пью-
щим. «Я не считаю, - писал он, - что 
человек, которому курение и выпивка 
доставляют удовольствие, обязатель-
но должен покончить с тем и другим». 
Обрадованные курильщики выходи-
ли на тренировки и... попадались в «ло-
вушку». Некоторые резко уменьшали 

число выкуриваемых сигарет, а боль-
шинство бросало курить полностью: 
им впервые за многие годы не хотелось 
курить! Кстати сказать, ваш покорный 
слуга был одним из самых заядлых ку-
рильщиков (я курил в день две с по-
ловиной пачки сигарет без фильтра!). 
Теперь я совсем не курю и к  этой гадо-
сти меня никогда не тянет. У нас в клу-
бе курящих не стало. Курить у нас про-
сто не модно.

Занятие оздоровительным бегом 
(особенно в клубе) - это своеобраз-
ный ритуал. Мы не приветствуем тех, 
кто занимается оздоровительным бе-
гом «между прочим» (бег на работу, на 
дачу и тому подобное). Это неуваже-
ние к бегу. Очень важно, что бег явля-
ется всесезонным видом физическо-
го воздействия на организм. Человек 
в наибольшей степени приспособлен 
к этому виду упражнения. Ведь ходь-
ба и бег - это самые древние  и есте-
ственные способы передвижения че-
ловека по земле, способствующие его 
пропорциональному и нормальному 
развитию и обеспечивающие, по сути 
дела, его жизнь. Сочетать бег с другими 
физическими упражнениями полезно, 
и в некоторых случаях необходимо, но 
полностью заменить бег по своему фи-
зиологическому воздействию, по эф-
фективности, по доступности не мо-
жет никакое другое упражнение.

ДОБЕЖАТЬ ДО СТОЛЕТНЕГО 
ЮБИЛЕЯ? А ПОЧЕМУ БЫ И НЕТ?
Сколько может прожить человек? К 

настоящему времени разработано бо-
лее 200 теорий и  гипотез старения. 
Геронтологи единодушны: нормальная 
предельная длительность человече-
ской жизни должна составлять 120-150 
лет. Почему же человек живёт сейчас в 
2-3 раза меньше того срока, который 
отпущен ему природой? Большинство 
современных учёных убеждены в том, 
что смерть человека ранее 100 лет нуж-
но рассматривать как ЧП, как следствие 
неблагоприятного стечения обсто-
ятельств или ненормального образа 
жизни. По-видимому, прав древнерим-
ский философ Сенека, утверждавший, 
что люди не умирают, а убивают себя 
сами. Это, конечно, касается челове-
ка разумного (гомо сапиенс). Ученые, 
говоря о долголетии, имеют в виду не 
продление старости, обременённой 
болезнями и слабостью, а продление 
или возвращение молодости с отлич-
ным здоровьем. 

Я думаю, что каждому человеку его 
родители подарили немалый возраст. 

Кому-то 150, а кому 130 лет. Эта величи-
на, скорее всего, определяется состоя-
нием сосудов (эластичность, просвет 
и др.). В процессе жизни человек не-
верными своими действиями сильно 
уменьшает этот «генетический дар» ро-
дителей. Факторы, отрицательно влия-
ющие на фактический возраст челове-
ка, можно  разделить на три группы:

стресс, вызванный алчностью, неу-
ёмной жаждой карьеры, стремлением 
к богатству, завистью и т.п.;

неправильное питание;
неправильный образ жизни, связан-

ный с гиподинамией (недостаточным 
движением).

Ниже мы будет  подробнее рассма-
тривать влияние оздоровительного 
бега на существенное снижение этих 
отрицательных воздействий, влияю-
щих  на фактический возраст человека. 
Оздоровительный бег (и мы это наблю-
даем в нашем клубе) так перестраивает 
организм людей, особенно пожилых, 
что они буквально преображаются: у 
бегающих замедляются процессы ста-
рения, улучшается память и зрение, 
исчезают головные боли, бессонница, 
головокружение. Своеобразное омо-
ложение организма у занимающих-
ся оздоровительным бегом некото-
рые специалисты объясняют тем, что 
длительный бег способствует обра-
зованию половых гормонов, причем 
их концентрация в крови увеличива-
лась (по данным учёных Голландского 
Утрехтского университета) не при 
всяком беге, а только тогда, когда бег 
был достаточно длителен и приятен 
занимающимся.

Доказано, что тучные люди боле-
ют намного чаще, тяжелее и доль-
ше, чем люди с нормальным весом. 

Гипертония, диабет, инфаркт миокар-
да, атеросклероз, холецистит - след-
ствие излишнего веса. При ожирении 
нарушается обмен веществ, поража-
ются сердце и сосуды, позвоночник, 
печень, суставы и другие органы. «Чем 
шире талия, тем короче жизнь» - гла-
сит английская пословица. Главной ви-
ною полноты людей является непра-
вильный обмен веществ в организме. 
Ожирение заставляет страдать и уно-
сить в могилу слишком много людей. 
На помощь приходит оздоровитель-
ный бег, который является одним из 
самых простых и эффективных спосо-
бов сбросить лишний вес и избавиться 
от всех сопутствующих этому заболе-
ваний. Во время бега улучшается об-
мен веществ, сгорают жиры и углеводы. 
Специалисты  обнаружили такой пара-
докс оздоровительного бега: кто зани-
мается  бегом, потребляет пищи мень-
ше, чем тот, кто ведёт малоподвижный 
образ жизни, хотя калорий бегающий 
тратит больше! Объяснение  этого яв-
ления заключается в том, что бегунам 
не надо кормить свою паразитическую 
жировую систему - её у них просто-
напросто меньше. Вес бегуна может 
не только уменьшаться, но и увеличи-
ваться. Это относится к тем, у кого до 
занятий бегом он был меньше нор-
мы. Таким образом, бег является сво-

еобразным регулятором нормального 
веса человека, независимо от того, пол-
ный он или худой.

ПОХУДЕЕШЬ – ВЫЗДОРОВЕЕШЬ.  
И ЕСЛИ БУДЕШЬ БЕГАТЬ – 

СТАНЕШЬ ЗДОРОВЫМ НАВСЕГДА
Справедливости ради отмечу, что не 

всегда удаётся решить проблему веса 
человека одним бегом. Безусловно, бег 
- основа этого. Но нужно помочь и ди-
етой и специальными физическими 
упражнениями. 

Существенное влияние оказывает 
оздоровительный бег и на сердечно-
сосудистую  систему. Человек бук-
вально пронизан живительной сетью 
артерий, вен, капилляров. Общая дли-
на всех капилляров такова, что, если 
их вытянуть в одну нить, то ею мож-
но несколько раз опоясать Землю! 
Но у малоподвижных людей боль-
шая часть капилляров бездействует. 
Бездействующие капилляры, в конце 
концов, закупориваются и отключа-
ются от работы. Сердце начинает про-
гонять кровь только по артериям и ве-
нам, почти полностью минуя систему 
капилляров. В результате органы «за-
дыхаются» от недостатка кислорода. У 
занимающихся оздоровительным бе-
гом густая сеть капилляров раскры-
вается, сердечно - сосудистая система 
становится эластичной, значительно 
укрепляется и омолаживается. У бега-
ющего сосуды «очищаются» от избыт-
ка холестерина. Благотворное влия-
ние оказывает оздоровительный бег на 
сердечно-сосудистую систему пожи-
лых людей. Профессор Р. Мотылянская 
(оставила нам на память запись в книге 
почётных посетителей КЛБ «Истра») – 
весьма известный врач по врачебному 

контролю, крупный специалист по ис-
следованию бегунов пожилого возрас-
та, обнаружила  в 82%  случаев лишь не-
значительные возрастные изменения у 
них в сердечно-сосудистой системе. С 
омоложением этой системы у бегунов 
улучшается дыхание и пульс.

Сотрясения тела, являющиеся спец-
ификой бега, по мнению академика 
А. Микулина (имел высокую честь для 
себя познакомиться с ним), замедляют 
процессы старения, способствуя вы-
ведению отравляющих веществ, «шла-
ков» из организма, обеспечивают пре-
красный массаж внутренних органов, 
улучшают их работу и кровоснабже-
ние, укрепляют сердечно-сосудистую 
систему; способствуют интенсивному 
току крови в венах - основных путях, 
по которым из организма выводятся 
«шлаки», развитию и укреплению вну-
тренней и внешней мускулатуры, ко-
торые очень важны для здоровья (осо-
бенно для пожилых людей). Хорошая 
мускулатура, эластичные сосуды, хоро-
шее состояние их внутренней полости 
крайне необходимы для проталкива-
ния крови во все уголки человеческо-
го тела. 

Продолжение следует.

Григорий АВАТИНЯН, 
фото предоставлено автором

УБЕЖАТЬ ОТ СТАРОСТИ  И СМЕРТИ
Клуб любителей бега в нашем районе скоро отметит тридцатилетие с момента основания

ТОЛЬКО ФАКТЫ

ЧЛЕНЫ НАШЕГО КЛУБА ЖИВУТ ПО ПРИНЦИПУ: НИЧТО 
ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ НАМ НЕ ЧУЖДО

Мы не считаем зазорным для себя немного выпить в хорошей компа-
нии под хорошую закуску - это приятно. Бег  весьма эффективно регу-
лирует и принимаемую дозу алкоголя. У нас нет, и, я думаю, не будет ал-
коголиков. Мы стараемся придерживаться советов ведущих кардиологов 
мира (Е. Чазов и др.), которые даже советуют пить каждый день 50 грам-
мов водки. А вот что касается пива, то сочетание витамина В с алкого-
лем способствует развитию полноты человека. Поэтому для полных лю-
дей и желающих похудеть пиво (дрожжи, то есть витамин В + алкоголь) 
не рекомендуется.

Основные особенности бега заключаются в следующем: 
включение в работу всех основных мышц тела (ног, туловища, плече-

вого пояса, спины);
полные и постоянные движения каждой части тела;
подвижность в голеностопных, коленных и тазобедренных суставах, 

в пояснице, плечах, шее;
интенсивная работа сердечной и дыхательной систем;
простота регулирования нагрузки и возможность заниматься в любое 

время года, в любую погоду.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Сердце одно со сложнейшей системой кровоснабжения никогда 
не справилось бы без помощи мускулатуры и эластичности сосудов. 
Атлетической гимнастикой занимаются молодые люди. Это им, в пер-
вую очередь, необходимо для достижения красоты тела, чтобы привлечь 
на свою сторону партнёра. А вот пожилым людям это физиологически 
необходимо, так как с возрастом сосуды становятся менее эластичны-
ми. Пусть хоть мускулатура поможет. Выведению «шлаков» из организма 
способствует также и обильное потоотделение. Как утверждают специа-
листы, пот, выделяющийся при беге, содержит в себе гораздо большее ко-
личество «шлаков», чем тот, что выделяется в парной бане. 
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Н
апомним читателям, что 
именно в этой школе ещё 
в сентябре 2003 года ввели 

преподавание курса Основ право-
славной культуры, с первого клас-
са по одиннадцатый. Никольский 
храм ежегодно участвует в прове-
дении в школе Рождественских 
чтений, праздничных концер-
тов, посвященных Рождеству 
Христову, Пасхе Господней, 
празднованию Дня славянской 
письменности и культуры, тор-
жественных линеек, педсоветов и 

открытых уроков, бесед с педаго-
гами и учениками. Стало доброй 
традицией проводить уроки-
беседы в храме для старшекласс-
ников, совместно участвовать 
в благотворительных акциях, 
олимпиадах по ОПК, выставках 
детского рисунка, фотовыстав-
ках, спортивных соревновани-
ях и других праздниках право-
славной молодежи Подмосковья 
и нашего края. Самое благотвор-
ное влияние на ребят оказыва-
ют встречи со священнослужи-

телями истринского благочиния. 
И теперь, спустя годы, можно с 
уверенностью сказать, что введе-
ние преподавания курса «Основы 
православной культуры» обо-
гатило все содержание учебно-
воспитательного процесса в шко-
ле, привело к сохранению общей 
для детей и учителей атмосфе-
ры добра, взаимопонимания и 
истинного сотрудничества. Да и 
приход Никольского храма всег-
да помогает школе в оснащении 
педагогического процесса ме-
тодическими пособиями, пра-
вославными видеофильмами, 
мультимедийными проектами и 
различной православной литера-
турой для детей и взрослых. 

Кстати, историко-архивные 
изыскания о Никольском 
храме гласят: церковно-

приходская школа при 
Никольской церкви в селе 
Петрово (Мансурово) была 
открыта в 1887 году при уча-
стии Кирилло-Мефодиевского 
Братства, занимавшегося про-
светительской деятельностью. 
Это было первое учебное за-
ведение на территории ны-
нешнего Костровского округа. 
Совершенно естественно, что 
с возрождением храма начала 
возрождаться и связь со шко-
лой. Много думали настоятель 
храма Отец Вадим Сорокин 
и директор школы Наталья 
Корольченко о реальных фор-
мах совместной работы, иска-
ли пути взаимопонимания и 
взаимодействия. 

Экскурсия для педагогов была 
содержательной: настоятель 
Никольского храма  рассказал 
об устроении православного 
храма, а матушка – о своеобра-
зии икон храма, о характерных 
приемах  иконописания масте-
ров Мстеры  и мастеров по де-
реву иконостасной мастерской 
Палеха. Священнослужитель 
подчеркнул, что сотрудни-
чество с мастерами древнего 
Владимиро-Суздальского края, 
хранящими и развивающими 
традиции предков, использова-
ние только проверенных вре-
менем материалов, строгое со-
блюдение церковных канонов 
позволяют показать людям об-
разцы православной культуры, 
отличающиеся качеством и тща-
тельностью исполнения. Затем 
гостей пригласили в трапезную 
на чаепитие, во время которо-
го настоятель храма поблаго-
дарил педагогов за совместную 
плодотворную работу и ответил 
на волнующие их вопросы. Все 
гости получили на память три 
вида календарей Никольского 
храма и книгу «Первые шаги в 
храме».

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ДОРОГИЕ БРАТЬЯ 
И СЕСТРЫ, ХРИСТОС 

ВОСКРЕСЕ!

Вновь наши сердца переполняются 
пасхальным ликованием. Вновь и 
вновь мы переживаем великую тайну 
искупления, которая освободила людей 
от власти греха и смерти. Воскресение 
Христово - центральное событие бытия 
мира, дающее возможность всем, кто 
верует в Него, насладиться вечной 
радости и блаженства.

Святой Иоанн Златоуст, прославляя этот 
праздник, писал: «Сегодня… разрушены узы 
смерти, уничтожена победа ада» (1 Кор.15,55)». 
Слово «Пасха» в переводе с церковно-
славянского означает переход.  Воскресший 
Христос - Второе Лицо Святой Троицы, по-
бедив смерть, дарует нам новые перспек-
тивы, и наполняет особым смыслом нашу 
жизнь. Надежду на милость Божию мы с вами 
должны подкреплять по возможности горя-
чей, пламенной верой, жизнью по запове-
дям Божиим, и, конечно же, добрыми дела-
ми, основанными на любви. «Станем любить 
не словом, но делом» (1 Ин. 3.18) - призывает 
всех апостол Иоанн Богослов. Мы призываем-
ся отказаться от самолюбия, послужив окру-
жающим нас хотя бы примером своей жиз-
ни, причём, не ожидая сиюминутной отдачи 
от наших ближних. Порой бывает сложно это 
сделать, но надо потрудиться, а Воскресший 
Христос обновит наши силы и даст Свою по-
мощь. «Слава, честь и мир всякому, делающе-
му доброе» (Рим.2.10) - сподобимся же стяжа-
нию этих слов Священного Писания через 
наши жизненные поступки.

Поздравляя Вас с праздником Воскресения 
Христова, желаю, чтобы Господь, который 
воскрес из мёртвых славою Отца (Рим. 6, 4), 
наполнил наши сердца миром, любовью и не-
иссякаемым пасхальным ликованием на мно-
гая и благая лета!

Протоиерей Димитрий ПОДОРВАНОВ,  
благочинный церквей Истринского 

округа, и духовенство благочиния

В последние дни Великого Поста наша чи-
тательница Ольга Афанасьевна Мячикова соз-
дала проникновенные стихотворные строки, 
посвящённые Пасхе. Мы с удовольствием пу-
бликуем выдержки из стихотворения нашей 
87-летней читательницы:

Пасха! Кругом просветлённые лица
«Христос воскресе!» – все говорят.
С дальних окраин до самой столицы
В храмах пасхальные свечи горят…
Вера в Христа от греха очищает,
Людям спокойно жить помогает.
Будем во всём уповать на Бога –
И жизнь станет светлее намного.

ПРАЗДНИК

СКОРО - ПАСХА КРАСНАЯ

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены БЛАГОЧИНИЕМ

Буквально на днях 
специалисты Дедовского 
компьютерного центра 
«Клик Клаг» по приглашению 
прихода Георгиевского 
храма и администрации 
Дедовской коррекционной 
школы-интерната 
провели открытый урок 
по компьютерному делу 
для воспитанников 
старших классов школы, 
с целью повышения их 
компьютерной грамотности. 

Ребятам рассказали об исто-
рии создания персонального 
компьютера, на наглядных посо-
биях показали принципы работы 
отдельных узлов и механизмов, 
рассказали о секретах сборки. 
В конце занятия ребятам пред-
ложили закрепить полученные 
знания на практике, собственно-
ручно собрав компьютер из име-
ющихся деталей. Вот это было 
интересно! И сложно, конечно, но 
мальчишки справились. Отметим, 

что в уроке принял участие кли-
рик Георгиевского храма диакон 
Владимир Поджидаев.

Сотрудничество Георги-
евского храма  и Истринского 
противотуберкулезного диспан-
сера - давняя традиция. В рамках 
окормления как находящихся 
на стационарном лечении лю-

дей, так и обслуживающего мед-
персонала, в здании диспансера 
неоднократно совершались об-
щие молитвы и церковные та-
инства. Так, в среду пятой сед-
мицы Великого поста, 28 марта, 
клирик храма священник Роман 
Лазарев вновь посетил медицин-
ское учреждение. Перед совер-

шением таинства елеосвящения 
священник напомнил о его зна-
чении, отметив и значимость со-
вместно совершаемой молитвы, 
а также поблагодарив медпер-
сонал. Конечно, отец Роман по-
желал всем Божией помощи 
на жертвенном пути служения 
ближним. 

Также на протяжении не-
скольких лет ведётся до-
брое сотрудничество меж-
ду Георгиевским храмом  и 
Дедовской городской больни-
цей. В дни Великого поста в 
молитвенной комнате тера-
певтического отделения состо-
ялось Таинство Елеосвящения, 
совершённое клириком хра-
ма священником Алексием 
Варениковым. В Соборовании 
приняли участие как сотруд-
ники, так и пациенты больни-
цы. Священнослужитель в сво-
ем слове рассказал об истории 
и смысле этого Таинства, а в за-
ключение пожелал всем душев-
ного и телесного здравия.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Компьютер: как всё начиналось?

В преддверии главного праздника для всего христианского 
мира и в дни весенних каникул, когда учителя свободны 
от уроков, приход Никольского храма пригласил к себе 
педагогов Костровской школы. Исторически на Руси 
учитель и священнослужитель в деле образования и 
воспитания всегда шли рядом, вместе делали важное дело 
нравственного воспитания. 
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История организованного 
молодежного движения 
знатоков в Истринском крае 
насчитывает без малого десять 
лет. За это время наши умники 
и умницы не только отточили 
свое игровое мастерство, но 
накопили еще и богатый 
опыт участия в различных 
видах интеллектуальных 
игр, районных, областных 
и всероссийских турнирах. 
Стали уже доброй традицией 
и ежегодные поездки в 
молодежные интеллектуальные 
лагеря в Переславле-Залесском, 
Саранске, Ступине. 

П
рограммы подобных лагерей 
представляют собой целый 
спектр различных интеллек-

туальных игр и тренингов, которые 
организуются и проводятся насто-
ящими профессионалами, энтузи-
астами своего дела. Каждая поезд-
ка в лагерь для команды знатоков 
– прекрасная школа  разумно орга-
низованного и максимально полез-
ного интеллектуального досуга, ве-
сомый вклад в личную и командную 
копилку интеллекта и социальной 
активности.

ТЕМОЙ ИГРЫ ИЗБРАЛИ 
ИСКУССТВО

В 2012 году свое десятилетие от-
мечает молодёжный интеллектуаль-
ный клуб «Апрель» из Павловской 
Слободы, давний друг и соратник 
отдела по молодежной политике. 
Именно в этом динамично развива-
ющемся сотрудничестве и родилась 
идея – вывести игры Истринского 
районного молодежного клуба ин-
теллектуальных игр на следующий 
уровень. Помимо  хорошо изучен-
ного знатоками «Что? Где? Когда?» 
команды следует ознакомить и с 
другими видами интеллектуально-
го досуга, дать возможность ребя-
там попробовать свои силы и макси-
мально  использовать знания. 

«Апрелевцы», одни из самых ак-
тивных участников молодёжных 
интеллектуальных лагерей, нако-
пили за эти годы богатую базу зна-
ний, вопросов и игрового опыта и 
почувствовали в себе силы перей-
ти на следующую ступень – стать 
не просто участниками интеллек-
туальной игры, но взять на себя 
ответственность за ее организа-
цию и проведение. Под предводи-
тельством своего бессменного ру-
ководителя Вероники Борисовны 
Масловой десятиклассники из 
Павловской школы подготовили и 
оформили игровые задания, а так-
же исполняли обязанности счетной 
комиссии. Ответственная роль ве-

дущего турнира была поручена уче-
нику Павловской гимназии Андрею 
Хуснетдинову, многолетнему капи-
тану команды знатоков и обладате-
лю множества наград.

Темой игры было избрано искус-
ство, практически неисчерпаемый и 
прекрасный источник знаний, кото-
рому так мало уделяется внимания в 
нашей повседневной жизни. Легко, в 
одно касание, но все же уделить вни-
мание некоторым видам искусства, 
в игровой форме обновить и попол-
нить знания ребят, заставить спер-
ва улыбнуться, а затем задуматься – 
такой виделась организаторам цель 
турнира «Интеллектуальная мозаи-
ка».  Неслучайно родилось и назва-
ние, ведь из отдельных фрагментов 
знания каждого участника команды 
неожиданно и так приятно сложить 
целую и яркую картинку и осознать 
маленькую, но заслуженную победу.

ПЕРВОЙ ЗНАТОКИ СЫГРАЛИ 
ВИКТОРИНУ «КИНОЦИТАТЫ» 
Команды получили бланк, на ко-

тором в левой графе цитировались 
фразы из фильмов, давно ставшие 
крылатыми. Нужно было восстано-
вить «авторские права», написав про-
тив каждой цитаты название кино, 
где она звучала.

Вторым заданием для участников 
стало сложить «Архитектурный ал-
фавит». Команды получили листы, 
на которых было всего два столбца: 
в первом были только заглавные бук-
вы алфавита, а во втором надо было 
написать начинающееся на эту бук-
ву название сооружения, имя архи-
тектора, стиль и т.п.   Иллюстрации 
к каждому заданию  демонстрирова-
лись на экране.

Следом команды превратились в 
«Переводчиков». Как известно, фоль-
клор – высший пилотаж для любого 
переводчика, здесь известно множе-

ство казусов и литературных анек-
дотов. Знатоки получили задание, 
где приводились пословицы раз-
ных народов, а задачей  команды 
было привести  ее аналог по-русски. 
Например: тибетской пословице 
«Куда лопата ведет, туда и вода те-
чет» в русском языке соответствует 
«Куда иголка, туда и нитка», и т.д.

Затем зазвучал «Музыкальный 
серпантин». На игровых бланках 
были напечатаны четыре блока за-
даний: фрагменты мультиков, ка-
дры из кино, современные груп-
пы, классическая музыка. Ведущий 
объявлял номер блока и порядко-
вый номер звучавшего несколь-
ко секунд музыкального отрывка. 
Задачей игроков было узнать мело-
дию и поставить ее номер под соот-
ветствующей картинкой. Конечно, 
все с легкостью узнали любимые 
мультики, но и с классическими 
операми знатоки справились до-
стойно, порадовав организаторов.

Пятое задание - «Мозаика любви» 
- было динамичным. По стенам раз-
местили 24 картинки с краткими 
комментариями, на которых изо-
бражались прославленные в произ-
ведениях мировой культуры пары 
влюбленных. Задачей команд было 
обойти зал, узнать героев и вписать 
их имена в соответствующую графу 
бланка ответов. Дети XXI века пого-
ловно знают Анджелину Джоли и 
Бреда Питта, а вот Сергея Есенина 
и Айседору Дункан вспомнили, увы, 
не все. Но в целом правильных отве-
тов было большинство.

И последним был разыгран тур 
«Звездный час». На экране поя-
вились портреты восьми знаме-
нитых российских театральных 
режиссеров, каждый  за опреде-
ленным номером. Ведущий читал 
о каждом из них несколько фраз, 
а игроки должны были узнать 
имя героя и составить цифровой 
шифр из номеров в правильном 
порядке. Этот тур вышел самым 
головоломным.

И ВОТ НАКОНЕЦ ЖЮРИ 
ОБЪЯВЛЯЕТ РЕЗУЛЬТАТ…

По итогам пяти зачетных туров 
жюри подводило итоги, а организа-
торы приступили к шестому, само-
му творческому и веселому – «Живой 
скульптуре». Каждая команда по-
лучила задание создать аллегорию 
на какое-либо произведение либо 
вид искусства и прокомментиро-
вать получившееся произведение. 
Разогревшись на предыдущих зада-
ниях, знатоки просто фонтанирова-
ли идеями. Сразу две команды взяли 
за основу своей композиции кульми-
национную сцену трагедии «Отелло», 
видимо, под впечатлением «Мозаики 
любви». Только в одном из вариан-
тов удушаемую Дездемону изобра-
жал юноша. Команда, состоящая из 
двух молодых людей, изобразила ху-
дожника и его модель, и все хором 
опознали в них Леонардо и загадоч-
но улыбающуюся Мону Лизу. Всех 
уморила команда «Архистеп», изо-
бразившая скульптурную группу 
«Эволюция знатока». На одном конце 
цепи возвышался суровый питекан-
троп, а на другом скрючился задум-
чивый «Мыслитель» Родена. Хохот и 
аплодисменты не смолкали в зале на 
протяжении всего конкурса.

И вот жюри объявляет итоги. 
Первое место в комбинированном 
игровом турнире «Интеллектуальная 
мозаика» заняла команда «Архистеп» 
из Центра «ТРиГО» г.Истра. Они на-
брали 81 балл из 117 возможных. В 
играх этого сезона «Архистеп» уве-
ренно лидирует в районе и занима-
ет достойное место в турнирной та-
блице по области. Вторыми стали 
«Сильные духом» из Павловской СОШ. 
Третье место завоевали «Орлята» из 
Дедовской СОШ №4. Все остальные 
команды получили грамоты за уча-
стие в турнире, памятные дипломы 
Истринского районного молодежно-
го клуба интеллектуальных игр и за-
пас хорошего настроения. 

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото из архива

ТУРНИР

СЛОЖИТЬ «ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНУЮ 
МОЗАИКУ»

Отдел по молодежной политике организовал и провел очередной турнир Истринского 
районного молодежного Клуба интеллектуальных игр

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Схема турнира состояла из шести различных интеллектуальных 
заданий и творческого конкурса. Каждое задание было посвящено 
тому или иному виду искусства, задания оформлялись каждое инди-
видуально и жестко регламентировались по времени на ответ. На каж-
дую из команд счетная комиссия вела маршрутный лист, в котором 
фиксировались заработанные баллы. 

В «Интеллектуальной мозаике» приняли участие восемь команд 
школьников из школ Дедовской № 4 и Истринской №2 и Курсаковской, 
Центра ТРиГО, Лицея Истры. По сложившейся в Клубе доброй тради-
ции не в зачет, но очень азартно сражалась и сборная руководителей.

БЛАГОДАРНОСТЬ

Организаторы благодарят коллектив ГОУ СПО Истринский педагоги-
ческий колледж и его директора Т.А.Гришину за предоставленную игро-
вую площадку, на которой успешно состоялся еще один игровой сезон. 

Впереди и команды, и руководителей, и отдел по молодежной полити-
ке ждет еще торжественное закрытие сезона 2011-2012гг., поэтому мы не 
прощались, а только сказали друг другу: «До свидания!»

АНОНС

«АВТОПОРТРЕТНОЕ» 
ИСКУССТВО

19 апреля в выставочном корпусе 
музея «Новый Иерусалим» 
открывается выставка 
произведений художника Олега 
Кудряшова. 

Мероприятие, приуроченное к 80-
летию мастера, – дань признательности 
художнику, передавшему в дар музею око-
ло 200 своих произведений. К открытию 
выставки музей «Новый Иерусалим» со-
вместно с издательством «Арт-Волхонка» 
выпускает иллюстрированный каталог, в 
котором публикуются записи бесед с ху-
дожником, его воспоминания и размыш-
ления об искусстве.

«…Линия – и ничего другого не надо. 
Причём она не слишком рафиниро-
ванная. Она очень простая – чиркнул 
здесь, чиркнул там, никакой каллигра-
фии нет. Просто конкретный опыт и па-
мять о том, что ты видел позавчера, вче-
ра, сегодня… И самое ценное – это живое 
прикосновение, живой рисунок…» Эти 
слова принадлежат замечательному рус-
скому художнику Олегу Александровичу 
Кудряшову, работы которого хранятся во 
многих собраниях мира – в том числе в 
ГМИИ им. А.С. Пушкина, в Третьяковской 
галерее, в Государственном центре со-
временного искусства в Москве, в гале-
рее Тейт и музее Альберта и Виктории в 
Лондоне, в Дрезденской Национальной 
галерее, в нескольких государственных 
и общественных музеях и галереях США. 
Произведения мастера ежегодно экспо-
нируются на международных выстав-
ках. В 1986 году художника в числе 12-
ти лучших британских художников года 
пригласили в «Проект № 8 фонда Питера 
Мура».

В музее «Новый Иерусалим» работы 
Олега Кудряшова впервые появились в 
1998 году, когда он вернулся в Москву по-
сле 24-летнего пребывания в Лондоне. 
Эти двадцать гравюр сухой иглой – ма-
лая часть того щедрого дара россий-
ским музеям, с которого художник на-
чал новый этап своей жизни на родине. 
Способность начинать почти сначала – 
одна из особенностей яркой натуры ма-
эстро. Так с нуля, не имея возможно-
сти вывезти свои работы, начинал он в 
Лондоне, уехав в 1974 году из СССР. Уехал 
не потому, что был диссидентом или бор-
цом с властью, а просто, чтобы иметь воз-
можность свободно работать. В нику-
да вернулся он и на родину, признаваясь 
позже, что «если бы не вернулся, то пре-
зирал бы себя». 

И в Лондоне, и в России художник оста-
вался и остаётся верным самому себе. Как 
он сам говорит, всё его искусство авто-
портретно, это попытка «разобраться с 
самим собой». В этом художник достиг 
значительных результатов, «разбираясь» 
не только с собой, но заодно и с несколь-
кими знаковыми для XX века темами. 

Одной из главных в его искусстве ста-
ла тема разрушенного, оставленного жи-
лища. К нему постоянно возвращается 
память художника, выхватывая из про-
шлого то, что когда-то было особенно до-
рого. Музейная коллекция, значительно 
пополнившаяся за последний год рабо-
тами Олега Кудряшова, освещает почти 
все периоды и всё многообразие твор-
чества художника: от ранних рисунков 
и гравюр до бумажных рельефов и боль-
ших цветных листов, созданных масте-
ром уже в 2000-е годы. 

В листах большого размера, испол-
ненных в технике чистой акварельно-
гуашевой живописи и в особой техни-
ке, соединяющей живопись с печатью с 
гравированной доски, чрезвычайно ярко 
проявляется уникальный дар Кудряшова, 
художника мощного темперамента и 
редкой интуиции, человека творчески 
дерзновенного и свободного. 

Соб.инф.
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Откуда появился этот праздник, сейчас 
доподлинно не скажет никто. Существует 
множество версий. Некоторые ученые 
считают, что «день дурака» отмечали еще 
в Древнем Риме, где он ассоциировался с 
богом смеха. 

П
осле долгого «забвения» в Средние века 
праздник возродился в Европе в эпоху 
Ренессанса, когда люди вновь обратились 

к античному наследию. Король Франции Карл IX 
перенес новый год с 1 апреля на 1 января, в ре-
зультате над людьми, продолжавшими отмечать 
новый год по старой дате 1 апреля, стали поте-
шаться, даря «апрельским дуракам» смешные по-
дарки. Постепенно праздник распространился 
по всей Европе, затем его «завезли» в Америку. В 
Россию он попал, предположительно, в петров-
ские времена.

И вот, 6 апреля у нас в гостях побывал наш дав-
ний друг – Евгений Александрович Обухов. Этот 
человек знает о юморе многое, если не все, по-
скольку юмор - это его и хобби, и профессия, 
и образ жизни. Евгений Обухов является авто-
ром и составителем более тридцати популяр-
ных сборников стихов, прозы, пьес, анекдотов и 
невыдуманных историй, членом Союза писате-
лей России. Он - лауреат литературных премий 
«Золотой теленок» (ЛГ), «О’балдуй» (МК), успеш-
но работал  в известных журналах «Аншлаг» и 
«Крокодил». В 90-е годы Евгений Александрович 
заведовал отделом юмора «Литературной газе-
ты» и был главным администратором «Клуба 12 
стульев», вел телепередачу «Вокруг смеха» на 3 
канале. А начинал он в «Истринских вестях».

В настоящее время он работает главным ре-
дактором журнала «Филателия». Мы поинтере-

совались, как юморист стал редактором совсем 
не юмористического журнала. Оказалось, что 
филателия – давняя, еще с детства, любовь писа-
теля.  На стыке двух своих главных увлечений - 
юмора и филателии автор написал новую книгу, 
которая посвящена смешному в, казалось бы, со-
всем далеком от юмора деле – собирании марок.

Представила писателя нашим гостям за-
меститель директора библиотеки Татьяна 
Владимировна Вартанова. Автор познакомил 
участников встречи со своими новыми работа-
ми: прочел несколько юмористических расска-
зов и стихотворений, продекламировал отры-

вок из неопубликованной поэмы «Про Евсея, или 
Поиски Путина».  Но чем удивил слушателей, так 
это тем, что спел под гитару песни «для костра» 
на стихи своих любимых поэтов (Новеллы 
Матвеевой, Евгения Бачурина, Александра 
Суханова и др.). Как объяснил сам исполнитель, 
почему «для костра»: первое – бардовские песни, 
как правило, исполняются на таких посиделках, 
а второе: «Если бы меня слушали профессиона-
лы, то отправили бы за подобное исполнение на 
костер».

В заключение вечера на большом экране 
были показаны отрывки из телевизионных вы-

ступлений Обухова в передаче «Вокруг смеха». 
Евгений Александрович подарил нашим чита-
телям свои книги и автографы. Время встречи 
пролетело незаметно. Всем было очень весело 
и интересно. Наши гости получили заряд хо-
рошего настроения и бодрости на долгое вре-
мя. Мы надеемся, что впереди нас ждут новые 
встречи с талантливым юмористом и писате-
лем в стенах библиотеки.

Оксана ФЕДОРОВА, 
зав. отделом обслуживания читателей 

Истринской ЦБС  
 им. А.П. Чехова, фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ПРАЗДНИК

ВЕЧЕР ХОРОШЕГО НАСТРОЕНИЯ  
В Истринской библиотеке прошла творческая встреча с писателем-юмористом Евгением Обуховым, 

приуроченная ко Дню смеха
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ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!
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СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  верстка  
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По   горизонта-

ли: План, Шишкин, 

кар, рута, «Дар», кил, 

Дибров, скальд, Яр, 

Остап, Ганнибал, 

«Азов», Савицкий, 

эстафета, Луна, ку-

раре, начало, дама, 

ад, Тимати, Рудова. 

По  вертикали: 

Гус, янки, кудри, цо-

кот, бак, пробка, Рим, 

лайка, до, нрав, леди, 

Ур, шанс, «Анар», ка-

ратэ, чад, ил, ста-

до, июль, Довлатова, 

тире, пара.

ОТВЕТЫ К СКАНВОРДУ, 
опубликованному 

в № 14

1 2

34 5КосмодромКосмодром

В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ» 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 

НА «БИБЛИОТЕЧКУ ТРИДЕВЯТОГО ЦАРСТВА». 
Книжки можно приобрести 

в розницу.

РЕКЛАМАРЕКЛАМА  
в газете  в газете  

«Истринские «Истринские 
вести»вести»

8(49631)4-63-60  8(49631)4-63-60  
E-mail:  E-mail:  

reklama_iv@mail.rureklama_iv@mail.ru

ФАБРИЧНЫЕ ОКНА
Окна, балконы, двери, перегородки, фасады

Профиль KBE. REHAU
Гибкая система скидок, гарантия 3 года

Тел. 8(495)970-24-01
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18-19 апреля18-19 апреля
в ДК г. Дедовскав ДК г. Дедовска

Волгоградский, 
Алтайский, Башкирский

Ждём Вас с 10.00 до 19.00Ждём Вас с 10.00 до 19.00

ЦЕНЫ от 200 рублей за 1 кг.ЦЕНЫ от 200 рублей за 1 кг.
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РАСПРОДАЖАРАСПРОДАЖА
В редакции газеты, В редакции газеты, 

расположенной по адресу: расположенной по адресу: 
г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  г. Истра,  ул. Ленина, д. 72,  

МОЖНО  ОФОРМИТЬ МОЖНО  ОФОРМИТЬ 
ПОДПИСКУ БЕЗ 

ДОСТАВКИ  
на «Истринские Вести» на «Истринские Вести» 

Стоимость подписки  на один Стоимость подписки  на один 
месяц: 15 руб. 00 коп.месяц: 15 руб. 00 коп.

День открытых дверей
21 апреля 2012г. 
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